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EDITORI�L

o tom da campanha
A campanha eleitoral

está começando a esquen
tar e a se definir. Esta se

mana o governador Espe-
. ridiãoAmin, na luta pela re
eleição já sinalizou que vai

jogar duro contra a coliga
ção que sustenta Luiz

Henrique da Silva. Vai agir
em três frentes distintas.

Apresentará um programa
propositivo com propostas
na área de geração de em

prego, continuidade do de
senvolvimento, atração de

empresas, cuidados com a

segurança e investimentos
em infraestrutura, saúde e

educação. Numa segunda
vertente vai procurar des
mantelar o discurso de LHS
com comparações entre seu

governo e a administração
do ex-prefeito de Joinville.
Garante que leva vanta

gem. A terceira estratégia jã
está em aplicação. Quer co
lar LHS ao ex-governador
Paulo Afonso e sua gestão
desastrada na condução do
executivo catarinense.

É isto que está tirando
Luiz Henrique do sério. Per
guntas nesta direção fez in
clusive com que ele se

agastasse com jornalistas
presentes em uma entrevis
ta. Vai procurar demonstrar

Pesquisas realizadas recen
temente apontam o emprego
como amaior preocupação dos
catarinenses. Certamente esta é
também a prioridade número
um dos brasileiros. Porém é
Santa Catarina e os catarinenses

que balizam minhas preocupa
ções.

Ter trabalho e remuneração
suficiente para uma vida digna
mais que um anseio deve ser

encarada com um direito do ci
dadão. Este é um ideal a ser per
seguido.A realização dele resul-

- tará, automaticamente, em jus
tiça e paz social.

Ao estabelecermetas e pro
jetos para minha vida política
sempre agi no sentido de ser um
agente animador de projetos que
produzam emprego e desenvol
vimento. Para atingir estas me
tas é que defendo a criação do

que não é responsável pela
administração Paulo Afon
so. Pretende demonstrar

que tem visão, projetos e

postura completamente di
versa de seu colega de par
tido.

Luiz Henrique tem uma

competente equipe para
produzir seus programas
eleitorais e certamente exi
birá o que há de mais mo

demo em termos de

dato a deputado federal
Carlito Merss. Fritz sabe
que suas chances de suces

so são mínimas, mas tem

pesadelos com a possibili
dade que a disputa ao Palá
cio Santa Catarina se pola
rize definitivamente entre

Amin e Luiz Henrique.
Como sabe que daquele
canto do ringue vai sair pan
cadaria grossa, vai procurar
apresentar a imagem do

Todos os atores da campanha
eleitoral já estão em cena e se

movimentando em suasmarcações

tecnologia.
O desgaste e enfraque

cimento da candidatura de
José Serra, que ele espera
va fosse alavancar seu

nome, agora se torna uma

dor de cabeça adicional.

Quem também está de ca

beça quente é José Fritsch.
Seus índices são menores

que o de Lula, dos candi
datos ao senado Milton
Mendes e Ideli Salvatti e

corre o risco de receber
menos votos que o candi-

candidato sereno com pro
postas claras.

As pesquisas apontam
.

a tendência do eleitorado
de liquidar a escolha do

governador já no primeiro
turno com a recondução de
Amin a um segundo man

dato. Mas ainda é cedo

para considerar a tendência
como fato. Percentual sig
nificativo do eleitorado ain
da não decidiu em quem
votar e espera o horário
eleitoral gratuito para esco-

Trabalho e dignidade
Eni Voltolini

Imposto Único Federal. Como
vamos desonerar a produção e

salários. Sobra mais dinheiro

para o empresário investir e com
isto gerar emprego. Os produ
tos terão custo menor, logo se

tomam mais competitivos tan
to no mercado interno como no
mercado externo melhorando
nosso medíocre desempenho
nas exportações.A antiga lei de
que produto com qualidade e a

preços justos sempre encontram
compradores é mais válida do

que nunca. Vimos isso recente
mente com o desempenho de
nossa agroindústria.

Produtos nas prateleiras ba
rateados com a redução da car
ga de impostos se tomam aces

síveis. Trabalhador com salári
os menos onerados por tributos
consomem mais, realiza mais
projetos. Movimenta a econo-

mia. Para qualificar nossa mão
de obra temos os imensos recur
sos do Fundo deAmparo <lo Tra
balhador que precisam de ges
tão mais focada e mais fiscali
zada.

Aqui em Santa Catarina te
mos a vantagem da cultura do
empreendedorismo altamente
desenvolvida em nossa gente.
Basta que isto seja poten
cializado por consistentes e con
tinuados programas governa
mentais das esferas federal, es
tadual e municipal. O gover
no catarinense, em que pese as

dificuldades iniciais de recursos,
tem agido com eficiência nos

últimos anos e os resultados se

fazem sentir namelhor eficiên
cia da economia catarinense

quando comparado com outros

estados.
Omesmomodelo serve para

lher um dos postulantes.
Mediando o embate

está Justiça eleitoral atenta
e disposta a conter e punir
qualquer arranhão na legis
lação. Luiz Henrique já
teve o primeiro tropeço.
Foi homenageado no Fes
tival de dança e transfor
mou seu discurso de agra
decimento em comício.
Um juiz presente agiu por
ofício e está acionando o

candidato.
O 'governador Amin

para evitar problemas está
cuidando da candidatura de

quinta-feira em diante, Se
gunda, terça e quarta des

pacha normalmente e não
mistura as coisas. Fez dis
tribuir uma cartilha aos ocu

pantes de cargos públicos
para que não arranhem a

legislação e em vez de aju
dar produzam problemas.

Todos os atores da cam-
.

panha eleitoral já estão em

cena e se movimentando
em suas marcações. O clí
max virá com os programas
eleitorais. Até cair o pano
no dia seis de outubro ain
da assistiremos muitos lan
ces que certamente transfor
marão esta disputa num

marco da história política
catarinense,

a agricultura. Orgulho-me de ser
o autor da lei que regula a pro
dução artesanal de alimentos.
Com isto, como treinamento e a
assistência adequada podemos
transformar cada pequena pro
priedade catarinense numa em
presa. Com as famílias produ
zindo geléias, licores, conservas,
embutidos, etc. Milhares de agri
cultores jámelhoraram a renta
bilidade de suas propriedades e

o nível de satisfação pode ser

facilmente medido.
Gerar emprego é e deve ser

a preocupação de cada pessoa.
Proporcionar as condições ade
quadas para que os projetos se

transformem em realidade vito
riosa é função e dever de gover
no.

Eni Voltolini
é deputado federal pelo PPB

/'

Desafio para o novo presidente: implantarumapolítica industrial

São Paulo - Depois de ser

deixada de lado durante quase
toda a década de 90, período de
abertura comercial e quebra de
monopólios públicos e privados,
o tema política industrial volta
à cena. Todos os presidenciáveis
defendem a adoção de uma po
lítica industrial- com o previsí
vel apoio de empresários dos di
versos setores produtivos. Os

empresários querem incentivos
e subsídios, como sempre pedi
ram no passado, mas admitem o

estabelecimento de metas que
privilegiem ganhos de

competitividade, inclusive para
que o País possa aumentar sua
fatia no comércio mundial.

Para muitos, ainda hoje o

tema remete a tempos em que a

indústria era protegida mas

ineficiente. Os empresários di
zem que deixaram esse tempo
para trás. Hoje apostam nas cha- .

madas políticas verticais, aque
las adotadas em determinados
setores produtivos para torná
los mundialmente competiti
vos.

Os empresários pedem ur

gência, porque nos últimos anos
muito pouco - ou nada - foi fei
to. "Não foram feitas políticas
horizontais (favorecer o inves
timento, com juros baixos, cré
dito farto, boa infra-estrutura e

reforma tributária) nem verti
cais nos quase oito anos de
Fernando Henrique Cardoso.
Precisamos urgentemente forta-

Théo Saad
lecer as cadeias produtivas' e
atrair o investimento estrangei
ro", resume Mario Bernardini,
diretor de competitividade in
dustrial da Federação das Indús
trias do Estado de São Paulo

(Fiesp).
País ficou para trás
A falta de políticas indus

triais, para alguns, foi o que dei
xou o País para trás no desen
volvimento mundial e fez, in
clusive, cair a participação bra
sileira no comércio internacio
nal. "Nos últimos anos acelerou-

.

se fortemente a globalização e o

cenário hoje é de fábricas mun
diais, companhias globais. E nós
ficamos de lado nisso", avalia
Carlos Eduardo Uchôa
Fagundes, presidente da Asso

ciação Brasileira da Indústria da
Iluminação (Abilux).

Segundo ele, nenhuma
grande empresa hoje tem inte
resse em produzir noBrasil para
exportar devido aos altos custos
internos, de mão-de-obra, im
postos é falta de logística ade
quada. "Asquatro gigantesmun
diais do setor (Osram, Philips,
GE e Sylvannia) tinham interes
se em produzir aqui lâmpadas
fluorescentes compactas, porque
hámercado interno. Mas os cus
tos são elevadíssimos, até por
que não há insumos nacionais, e
até agora elas não decidiram se

vêm ou não", informa.
O setor produtivo brasilei-

ro tem que ser competitivo glo
balmente, afirmam os industri
ais, para aumentar as exporta
ções, incentivar uma sólida subs
tituição de importações e, com

isso, melhorar a balançacomer
cial e zerar o déficit em conta

corrente para diminuir expres
sivamente a vulnerabilidade ex
terna do País.

A tarefa é, no entanto, difi
cultada por setores em que o dé
ficit é enorme, como o

eletroeletrônico (US$ 8 bi
lhões), o químico (US$ 7 bi
lhões) e o de bens de capital
(US$ 5 bilhões). "Nos setores

em que somos fracos; o pouco
que existia foi jogador fora nos

últimos anos", diagnostica
Bernardini.

Áreasaseremprivilegiadas
Os industriais defendem a

escolha das áreas que serãopri
vilegiadas pelas políticas
setoriais. Na opinião damaioria,
se à indústria do País continuar
tentando dominar todas as cadei
as produtivas, produzindo de bo
tões e dedais a turbinas para hi
drelétricas, fracassará namaioria
dos setores. "OBrasil tem que ter

coragem de escolher quais áreas
ele quer que sejammais produti
vas. Não adianta fabricar de agu
lhas a aviões", afirma Synésio
Batista da Costa, presidente da

Associação Brasileira dos Fabri
cantes de Brinquedos (Abrinq).

O presidente daAssociação

Brasileira da Infra-estrutura e

Indústrias de Base (Abdib), José
Augusto Marques, que represen
ta um setor que faturou R$ 103
bilhões em 2001, segue o racio
cínio de Synésio e até inventaum
termo para definir aprática. "Pre
cisamos 'vocacionalizar' a indús
tria nacional, saber no que o País
é competitivo e quais são as ca

deias produtivas sólidas, por
meio de uma análise profissio
nal. Nesses setores, os incentivos
dão certo" , argumenta.

Bernardini, Marques e

Synésio, assim como o econo

mistaRoberto Macedo e do di
retor-executivo do Instituto de .

Estudos para oDesenvolvimen
to Industrial (Iedi), Júlio Sér

gio Gomes deAlmeida, defen
dem os incentivos fiscais, os

subsídios e as linhas de crédito
, diferenciadas para a indústria.
Mas não damesma forma ado

,

tada no passado.
"Há setores que vão preci

sar de subsídios, como existe no
mundo todo. Mas tem que ha
ver um índice de medição, neu-

. tro e periódico, para avaliar as
metas a serem alcançadas pelas
empresas do setor", diz Mar

ques.
"Os subsídios têm que ter

cronogramas.e metas, demodo

que nomeio do caminho, se não
estiverem dando certo, sejam
modificados. Sendo assim, não
há nenhum problema em ter

subsídios", defende Bernardini.

Viva a Floresta
Lúcio Colombo

O "El Ninho", neném em espanhol, apelido criado
cientistas para explicar como nasce, cresce e se expa��los
aquecimento das águas do Oceano Pacífico, é mais urna

e o

apontado como o responsável pelo desequilíbrio do climvez,
Terra.Aliado ao alarmante aumento das emissões de C02 (�acarbônico) na atmosfera, o El Ninho é "parceiro" também

gas

atual descontrole da natureza, da incontrolável destruiçã' �o
nossas florestas. Seja por qualquermotivo: desenvolvim

o e

sustentável, crescimento econômico, necessidade de rnaiento
áreas para cultivo de alimentos, para construção ciVilleo�s
para estufas de fumo, fornalhas de cerâmicas, etc. E, rn�s un a

vez, para espanto dos ambientalistas no mundo todo e ia
manda�ários dos p�.ses considerado� '.'emergentes", os Es��dos Urudos daAmenca voltaram a rejeitar a redução das etni
sões de gases e materiais particulados na atmosfera, prOdu �.

dos.Po! su�s ind�strias. Alega o Sr. �uch, q�e "essa rnedi�·
prejudicaria sensivelmente a economia amencana". Ora is

a

é um absurdo. Uma afronta ao resto do mundo que se desc�be�o
procurando fórmulas para evitar o superaquecimento do I

a

neta Terra provocado pelo efeito estufa, aliado às chuvas �ca:
das produzidas pela emissão de dióxidos e monóxidos dec�.
bonos e outros poluentes produzidos pela queima de rnilhare
de metros cúbicos de combustíveis fósseis e dos incêndios e�
florestas. Isso, sem falar do imenso furo na camada de ozônio
causado pelos famigerados aerossóis (CFC-Cloro FlúorCar.
bono), que ainda alimentam grande parte dos aparelhos de
refrigeração fabricados em todo o mundo.

.

Embora os nossos recursos naturais sofram essa mo.
numental depredação pelo homem, ainda há tempo para sal.
var o que resta da cobertura vegetal na Terra. Na semana que
se comemorou o Dia da Arvore (23 de julho), uma série de
atividades voltadas à consciência do homem para a preserva .

ção das florestas, aconteceram em vários países da América
Latina.

Amanutenção das florestas, principalmente das áreas
de preservação permanente é essencial para garantir a
biodiversidade e as funções vitais dos ecossistemas. A expan.
são agrícola e urbana vem atingindo gravemente as florestas
do Estado de Santa Catarina, por exemplo. A visão de curto

prazo, predatória, e a desinformação sobre as funções ecoló.
gicas das florestas têm sido uma combinação muito desastrosa
para as formações florestais catarinenses. A mata nativa vem

gradativamente sendo substituída por essências exóticas em

grandes áreas do território catarinense. Há uma diminuição
considerável de árvores frutíferas naturais, que servem de ali·
mento a animais e aves silvestres.

Assim, ao lado dos instrumentos científicos e

tecnológicos e das medidas de fiscalização e controle, a

conscientização é de importância fundamental para a ince
poração de critérios duradouros de sustentabilidade ambientaL
Vamos proteger o que resta e plantar novas florestas com mu·

das de plantas nativas, produzidas a partir de hortos florestais
geridos pelosmunicípios e em canteiros de essências nativas
produzidas nas escolas. Sem florestas não há água, e sem água

, não há vida!
Lúcio Colombo, é jornalista e Diretor de Comunicação Social do

Instituto de Desenvolvimento Regional Eco Iguaçu
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No encontro, o prefeito Orlando Krautler e o candidato a vice Eni Voltolini Em Irineópolis, Amin falou de seu governo e os projetos futuros para o estado

Amin faz campanha pelo Norte
A comitiva liderada pelo governa

dor do Estado, Esperidião Amin, can
didato à reeleição pela coligação "San
ta Catarina Melhor", está no Planalto
Norte onde até amanhã cumpre exten

aagenda. O mau tempo que imperou
no Estado na quarta e quinta - "feira,
atrasou a decolagem do avião em

orianópolis por não haver teto para
terrisagern em Porto União. Por isso a

agendamarcada para aquela cidade foi
derrubada, com a programação inici
ando com o almoço em Irineópolis,

o candidato a governador
EsperidiãoArnin, o vice EniVoltolini e
os candidatos ao senado, Paulo
Bornhausen e Hugo Biehl, iniciaram a

caminhada pelo planalto na cidade de

Irineópolis, onde participaram de uma
reunião com lideranças do município.
Na oportunidade, Amin falou de seu

compromisso para com a região e cri
ticou o partido adversário - no caso

PMDB. De acordo com oAmin, o ex
governador Paulo Afonso no último
dia a-frente do governo - 30 de dezem-

bro de 1998 - assinou contrato comuma

empresa privada para implantação de
dezenas de postos de pedágio em todo
Estado. Dois deles seriam naBR - 280,
no trecho qye compreende Rio
Negrinho à BR - 101. "Tivemos que
brigar na justiça, mas conseguimos der
rubar o contrato E os termos do contra
to previam a cobrança imediata do pe
dágio tom o compromisso de implan
tação demelhorias fixados apenas para
após 2010.", denuncia.

Em seguida a comitiva partiu para

encontros emBelaVista do Toldo e logo
após para Três Barras. Em Canoinhas,
os candidatos visitaram as empresas
Frigorífico Fricasa,Madeireira Fuck e

Laminadora Lavrasul. No final da tar
de, na sede daAABB (AssociaçãoAtlé
tica Banco do Brasil) houve uma en

trevista coletiva à imprensa local e logo
após, o ciclo de debates Santa Catarina
Melhor.

Ainda em Canoinhas, a majoritá
ria participou de um jantar com lide
ranças políticas e membros da comu-

. nidade na sede da Arep (Associação
Recreativa e Esportiva Procopiak). Os
candidatos pernoitaram no município
e hoje pelamanhã continuam o roteiro
de visitas seguindo paraMajorVieira,
Monte Castelo, Papanduva, Itaiópolis
e Mafra, respectivamente. Na progra
mação, estão previstas visitas à associ
ações, carreatas, caminhadas e encon

tro com o prefeito de Mafra, Carlos
Scholze. Amanhã a comitiva parte para
Rio Negrinho e a tarde finaliza à agen
.da em São Bento do Sul.

Notas políticas
João Francisco'

Teto
A falta de teto prejudicou a agenda do governador no Planalto Norte, a parte de Porto

União foi cancelada, Amin, Voltolini, Paulinho Bornhausen e Hugo Biehl foram direto a

Irineópolis para o encontro coordenado pela prefeita Circe Neppel Sfair,

Derrotacomparativa
LuizHenrique, candidato a governador pela coligaçãoPMDB-PSDB, defende a com

paração de seu governo na prefeitura de Joinville com o desempenho deArnin no governo
do Estado. Se tal comparação valer para a campanha em Irineópolis ele perde feio. A
prefeita Circe promoveu uma reunião com centenas de pessoas. Num clube próximo LHS
se encontrou com pouco mais de 20 simpatizantes.

Aparecida
Quem deve estar preocupado com amultiplicação das aparições de imagens de Nossa

Senhora Aparecida em vidros de janelas por todo o Brasil é o Lula. O fenômeno está
reavivando a devoção a Nossa Senhora Aparecida e certamente estes devotos não gostar
nadinha de ver no programa eleitoral gratuito as imagens dos bispos daUniversal, donos do
PL que forneceu o vice para o PT, quebrando e chutando a imagem da Santa.

Derrotado
Por falar em Lula, todas as pesquisas de intenção de voto, mostram a derrota do candi

dato do PT em Santa Catarina, Paraná e Rio Grande do Sul. Quemmais está sensibilizando
o eleitorado é o candidato Ciro Gomes, do PP,S.

Apoiomenor
O apoio de malquisto radialista de Canoinhas a candidatura a deputado estadual do

pefelista Antônio Aguiar e a deputado federal do pemedebista Otair Becker, em vez de
adesões está rendendo rejeição dos eleitores. Sintomaticamente todo candidato que ele
apoíou foi derrotado. Mesmo ele não conseguiu eleger-se vereador quando se jogou em

Curta edesastrada aventura política.

Na saudade
-

Fracassou omovimento de pemedebistas e tucanos que estavam pressionando o gover- ,

n? federal para trocar os pefelistas que ocupam cargos federais em Santa Catarina. Até
divulgaram uma lista de nomes para ocupar tais postos. De olho num eventual segundo
turno onde espera contar com o apoio do PFL para Serra, FHC preferiu manter nos liberais
no.emprego. PMDB e PFL foram com demasiada sede ao pote. Demonstraram exagerado
fislologismo, tiveram desgaste e não levaram o prêmio desejado.

Orientação não observada
o governo de Santa Catarina fez circular entre o funcionalista uma cartilha com pos

turas. que devem ser observadas durante a campanha eleitoral. O governador não quer
funCIonários com problemas com a Justiça eleitoral. Em Canoinhas esta orientação não
vem sendo observada por ocupantes de cargos que apóiam candidaturas de oposição. Fa-
Zem campanha aberta. .

.

i
1
I

Em campanha
I

Quem esteve ontem em Canoinhas foi o ex-secretário de Estado, Celestino Secco,

Cfndidato a deputado estadual pelo PPB. Reuniu amigos e lideranças em tomo de um
a moÇo no Doces e Fricotes. Pediu votos.

I .

Contatospelo e-mail: joao_francisco@bol.com.br

FHC critica especuladores e pede razão e sensatez
Brasília-AgênciaBrasil-ABr) - Opresiden

te Fernando Henrique Cardoso aproveitou a aber
tura da IV Conferência de Chefes de Estado e de
Governo da Comunidade dos Países da Língua
Português (CPLP) para reiterar a posição brasi
leira de questionar o poder dos especuladores fi
nanceiros na sociedade globalizada.Aofazer um
chamado "à razão e à sensatez", o presidente
garantiu que crise nenhuma "abalará a nossa con

fiança nos rumos traçados".
Na avaliação do presidente, as sociedades são

mais importantes que os indicadores econômicos
na hora de avaliar a credibilidade de um país. "As
nações valemmais que os mercados. Sempovo e

sem nação não existe mercado. Todos reconhe
cem os elementos sólidos de uma economia como,
por exemplo, a brasileira", afirmou.

Esta não foi a primeira vez que o presidente
criticou o comportamento dos mercados frente a

economias em desenvolvimento como o Brasil e
seus parceiros sul-americanos. Ele garantiu que
não será a última. "Vamos continuar a lutar contra
a volatilidade dos fluxos de capital. Émais do que
hora de se pensar numa nova arquitetura finan
ceira e em uma regulamentação mais eqüitativa
das trocas comerciais", disse.

Neste sentido, Fernando Henrique também
afirmou que o Brasil vai continuar a combater o

.

protecionismo praticados pelos países desenvol- .

vidos e "toda sorte de barreiras impostas à expor
tação do mundo em desenvolvimento". Ele ava-

liou que não há razão que justifique o atraso na

conclusão de acordos comerciais entre os países
com a intenção de estimular o crescimento das
economias.

.

O presidente também sugeriu em seu discur
so que os países em desenvolvimento, sobretudo
os membros da CPLP, aproveitem o fato de não
terem que se preocupar com a defesa anti-terro
rismo para reduzir a histórica desigualdade social
quemarca todos os países da Comunidade. "Quem
sabe agora tenhamos a decisão, a calma e a cora-

\

gem de enfrentar, por nossa conta, os nossos pro
blemas", ressaltou.

Entre os pontos destacados pelo presidente
como necessidades prioritárias, está o tratamento
das vítimas do vírus HIv. Fernando Henrique rei
terou o compromisso brasileiro de co.aborar para
o tratamento da Aids em solo africano. Ele lem
brou a vitória brasileira na disputa pelas patentes
dos remédios que integram o coquetel anti-Aids.
Para ele, esta vitória reforça a idéia de que "nada
nos impedirá de trabalharmos juntos para o aten
dimento às vítimas desta enfermidade que tantos
danos têm causado, não só, mas sobretudo, à'Afri
ca".

Na opinião do presidente, os países da CPLP
devem insistir nos projetos de cooperação a partir
de medidas de infra-estrutura, sem nunca esque
cer das áreas de educação e saúde pública. "Temos
muito a celebrar, e bem mais a construir", resu
miu. '

Vacinaçãocontnulllxulacontin��ténninodacampanha
A Secretariade Estado da

Saúde encerrou sexta-feira,
26 de julho, a Campanha de
Vacinação contra a Rubéola.
Apesar-disso, os postos de
saúde continuarão dispo
nibilizando a vacina para as

pessoas que não foram imu
nizadas. "A vacina contra a

doença é de rotina. Por isso,
os postos de saúde devem es

tar sempre oferecendo a vaci
na para a população", explica
a gerente estadual de imuni
zação, JeanineVarela,

A campanha teve início no
dia 10 de junho e até terça-

I feira, 23 de julho, 81,58% das.
mulheres em idade fértil (de
12 a 39 anos) haviam sido
imunizadas em Santa Ca
tarina, o equivalente a

1.057.829 pessoas. A meta era
vacinar 1.296.625 mulheres
no Estado. Dos 11 estados do
Brasil que realizaram a cam

panha, Santa Catarina ficou
em terceiro lugar, ficando
atrás apenas de Tocantins
(94%) e Piauí (91%). Os ou
tros oito estados alcançaram
índices menores que Santa
Catarina.

No total, 48 municípios
catari;nenses chegaram a

100% de vacinação do públi
co alvo. Outros 53 municípi
os ultrapassaram 95% da
meta. A Regional commelhor
desempenho foi a de São
Miguel do Oeste, com 21 mu

nicípios, que atingiu-96,59% .

da meta de vacinação.
Bom Jardim da Serra foi

a cidade com o pior desempe
nho, já que imunizou apenas

, 59,31% das mulheres..Além.
dela, outras 57 prefeituras não
conseguiram vacinar 80% do

público-alvo: Passos Maia
(60,32%), Florianópolis
(60,91%), Correia Pinto
(63,32%), Guabiruba
(64,09%), Santiago do Sul
(65,10%), São Francisco do
Sul (65,76%), Ponte Alta
(65,77%), Águas Morrias
(65,82%), Camboriú

.

(65,90%), Laguna (66,74%),
Campo Alegre (67,17%),
Joinville (67,34%), São José
do Cerrito (67,50%),
Siderópolis (67,62%), Gaspar
(69,60%), Otacílio Costa
(69,98%), Itapoá (70,88%),
Blumenau (71,65%), Mafra

(72,13%), Forquilhinha
(72,19%), Itajaí (73,45%),
Lauro Muller (73,84%), Nova
Erechim (73,99%), Santa Ce
cília(74,07%), Itá (74,71%),
Urubici (75,06%), Rio
Negrinho (75,11%), Frei Ro
gério (75,43%), Ibirama
(75,54%), São José (75,14%),
Palhoça (76,17%), Anita
Garibaldi (75,64%), Arabutã
(76,12%), Campos Novos
(76,44%), Capão Alto
(16,48%), Arroio Trinta
(76,53%), Morro da Fumaça
(77,23%), Lebon Régis
(77 ,36%), Luzerna (77 ,36%),
Passo de Torres (77,45%),
Laurentino (77,48%),
Criciúma (77,63%), Garuva
(77,83%), Major Vieira
(77,93%), São Joaquim
(78,03%), Irineópolis
(78,17%), Tijucas (78,39%),
Herval d'Oeste (78,51 %), São
João do Sul (78,64%),
Capinzal (78,67%), Brusque
(79,07%), Santo Amaro da
Imperatriz (79,12%), Palmei
ra (79,15%), Fraiburgo
(79,32%), Indaial (79,47%), .

Barra Velha (79,56%) e

Ascurra (79,93%).
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Editorial: .

Umamenininha, diariamente, vai e volta andando para a

sua escola. Apesar do mau tempo daquelamanhã e de
nuvens estarem se formando, ela fez seu caminho diário

para a escola.

Com o passar do tempo, os ventos aumentaram
e junto os raios e trovões.
Amãe pensou que sua filhinha poderia termuito
medo no caminho de volta pois ela mesma estava
assustada com os raios e trovões.

Preocupada, a mãe rapidamente entrou em seu carro

e dirigiu pelo caminho em direção à escola.

Logo ela avistou sua filhinha andando, mas, a cada

relâmpago, a criança parava, olhava para cima e sorria.

Outro e outro trovão e; após cada um, ela parava,
olhava para cima e Sorria!

Finalmente, a menininha entrou no carro e amãe curiosa

foi logo perguntando:
- O que você estava fazendo'i
A garotinha respondeu:
- Sorrindo! Deus não pára de tirar fotos minhas! ! !
A pureza de coração e a simplicidade da vida nos foge a

cada quando perdemos a nossa inocência ..

deixemos pois, que toda inocência floresça
em nossos corações para podermos ver a bela e real

felicidade que está nos momentos de simplicidade.

CantinhoTerrorista:

�'Inicio o Cantinho Terrorista desta semana enviandomil
desculpas aos amigos Carlos e HelenaGonçalves
extensivos a sua filha Carlena, já que na edição anterior
escrevemos que ela havia passado no vestibular de
medicina, no entanto cursará a faculdade-de direitoem'

Videira, onde prestou vestibular e saiu vitoriosa. Parabéns,
Parabéns.

.
.

�." E por falar... Parabenizamos tambémo amigo Cassiano
Hoffmann e aos pais Rita eRicardo que futuramente teram
mais ummédico na família, sendo ele um dos mais novos

calouros emMedicina. Felicidades ..

�:, Emanuele Stein apósmuito tempo só curtindo o

aconchego do lar, volta aos agitos.Muito bom! i !

�" Quanto ao amigo FrancoMazzaro, sua voz continua a

mesmamas os seus cabelos ...quanta diferença!

�:, Thaís Graví curtindo a noite de Sábado naChannel311

ao lado de seu gatinho Jordani Buonaccorso. Só love...

�'César, Andréa, Jenifer, Ismael e tambémGiovana,
excelentes companhias, com eles é só festa.

�:,Surpreendentemente a amigaAdalgizaBora resolveu ,

nos dar o arde sua graça e compareceu àChannel 311 no

Sábado dia 27.

�" Simone Steilein (Curitiba) sempre que pode, aparece
por aqui paramatar saudades dos pais e aproveitar as
alegres noites canoinhenses. Sempre bem vinda!

�' Felicidades muitas as queridas amigas AdalgizaMara
Schultz e Graziela Penteado 'do Prado que nesse dia 04

comemorarão idade nova.

"Em todos os planos 'que vocês traçarem, nos caminhos
que percorrerem enfim, em todos os momentos,muito

carinho, alegria e força para realizar seus sonhos.
Parabéns.

�" Destacamos também a presença do querido casal:
Telma e Pascoalino Buonaccorso.

�'Claúdia e LincolnNagano, dupla deirmãos que fazem
e acontecem, nem precisam demuitos comentários.

�'Encontramos os amigos: Soraia Togami e Osmarzinho,
Sempre juntos, sempre em alto astral.

�" Curtindo o final de semana em Balneário Camboriú, a

querida Patrícia Scheuer.

�" Indiscutivelmente o bom humor das amigasMariana
Kawa, Letícia e Patrícia Vieira, era contagiante.

�" Ela tem um jeitinho todo especial de conquistar
amigos, é a amigaCinthiaAmbrózio.

[-MAlL:Hipnose.col@bol.com.br

Amorpara toda vida...

Neste Sábado dia 03 de agosto as 11 :00 horas na

CapelaNossa SenhoraAparecida será celebrada a
.:

cerimôniamatrimonial dos queridos amigos Maria
Sandra Lemos e Jean Oliscovicz, após a cerimônia
os convidados serão recepcionados na Churrascaria
MateAmargo.
Quanto a nós só resta desejar milhões de felicidades
ao maravilhoso casal, porque esse amor com toda

certeza será para toda vida...

Frases da semana:

© Eu sou quase uma Sharon Stone (An�y)\1arques)
© Ela era uma das coroneias (Chagas Junior)
©Eu estava em estado de engulimento (Jarnile Henrique) .

Agitos:
Channel311

Sexta feira dia 02: Boate Normal

Sábado dia 03: Noite dosMotociclistas com aBanda

Tsunani

Quarta feira dia 07: Boate Normal

Vemaí...
No próximo dia lO de agosto, a diretoria do Canoinhas
Tênis Clube realiza em sua sede social um JantarDançante
em comemoração aoDia dos Pais, haverá delicioso jantar
commúsica ao vivo.
Para quem estiver interessado, os cartões estão sendo
vendidos somente antecipadamente na secretária do Clube.
Venha festejar esse dia especial ao lado de seu pai.

Musa98FM

Nesse Sábado dia 27 passado aconteceu na Channel311 a

eliminatória para a escolha damusa 98 Fm, desfilaram 5

candidatas que foram classificadas no último dia 19 no Cine

Pop Dance, apresentaram-se aos jurados: LetíciaWosgrau,
. AguidaDamasceno, Juliane SimõesHenning, Andréa
Ferreira eGabriela Lavechia.

Entre essa constelação demeninas saiu a escolhidaMusa

98: Aguida Ferreira, que recebeu como prêmio umBoock

Fotográfico do FotoMoisés, uma ViagemVidaAmiga e um

contrato de um ano com a rádio 98 FM.
Noite animada com uma bela decoração realizada pelo
querido amigo SanderStramoski.

.CaixaEconômicaFederal

Realizou-se no dia 26p.p; às 18:00horas a inauguração
das novas instalações da CaixaEconômica Federal. Após
as reformas, aAgencia ficoumuito mais bonita, realmente
dentro damodernidade. Parabéns.

Tire um tempinho e leia
Citações:

.ambicioso só pensa em elevar-se, sem se preocuPare
. %

descera.

O desejo de subir destrói nele o medo de cair.

(Thomas Adams)
•A ambição é como a fome. Sua única lei é seu apetite.
(JoshBillings)
·0maravilhoso dafantasia é nossa capacidade de tOl1lá.ij
realidade. .

.0 que você fizerhoje émuito importante:
porque você está trocando um dia de sua vida por isso.
.Nenhum homem poderámontar nas suas costas,
amenos que elas já se hajam vergado.
.Nós sempre temos a tendência de ver coisas que não
existem,
e ficar cegos para as grandes lições que estão diante de
nossos olhos.
•Impossívelmudar o outro, mas não a nós mesmos.

.Renda-se, como eu me rendi. Mergulhe no que você não
conhece como eumergulhei.
Não se preocupe em entender, viver ultrapassa qualquer
entendimento.

(ClariceLispector)
•Do atrito de duas pedras chispam faíscas; das faíscas ve

o fogo; do fogo brota a luz.

(VitorHugo)
.Duvidar de tudo ou crer em tudo. São duas soluções
igualmente cômodas,
que nos dispensam ambas de refletir.

(Henri Paincore)

�obresentirnento

Umbom final de semana a todos os leitores. Ale,

o sentimento mais nobre que existe é o de mãe pafa
filho, para dar ênfase a essa frase a Hipnose traz pafa
seus leitores todo carinho da mamãe VêronicaLeal
Pereira ao filhinhoThiago, ambosmoradores da

cidade de Rio Negro.

Centr= :rv1édic::= .de an=i. .ati
.

:r,;h::L�: Frei Ivlenar:J.dr= K:arol?'�
F=:n.e: 622-4344 - 622-4543

Can=i:t:-.1Las - SC

CONSULTÓRIO .ODONTOLÓGICO
DR. ZENO AMARAL FILHO
RUA PASTOR GEORG WEGER, 774

622-0277
. riA

CLÍNICA GER:AL - CIRURGIA - PRÓTESE o ORTODON
IMPLANTE - ENDODONTIA - DENTíSTICA.

FINANCIAMOS SEU TRATAMENTO EM 1 + 9 OU 30·60,9�'
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Caixa· em novas instalações
r ntes, autoridades, ex

- gerentes e fun-

� �e
s da Caixa Econômica Federal (CEF)

ionáfl�ceram na última sexta - feira à noite,

OJllparto que celebrou a reinauguração do pré-even, 'h f" d
, da agência Canoin as, que ica situa o no
o

ro daFrancisco de Paula Pereira, em
fren

y�açaOswaldo de Oliveira. No ato, Egídio
a

, aot eRicardo Bier Troglio, gerente geral�bJO .

IdC'
.

O'ntendente regtona a aixa, respecti-
supe .'

__ te"a1�l1l do prefeito Orlando Krautler,
aJIle�sararo sobre a importância da agência
seU •

d
._

P
.

desenvolvImento a regiao. ostenor-
_o .

t todos os convidados foram recepci
en e

dos para um coquetel.
na
O local, que havia sido inaugurado em

�79 se encontrava em reformas a aproxima-
e'nte um ano. De acordo com Egídioam .

-lbinot, fOI recuperada toda a parte

:uitetônica do prédio, além do mobiliário

e foi enquadrado dentro das normas de pa

onização exigidas pela inst�tuição e a legis-

lação. O ambiente foi ampliado, proporcionan
do assim umamaior comodidade aos clientes e

funcionários, bem como foram realizados in

vestimentos em equipamentos de alta

tecnologia para agilizar o atendimento.
'

Segundo Balbinot, os clientes não notarão
apenas' as mudançasmateriais, já que, o quadro
de funcionários da agência foi capacitado den
tro de uma novametodologia ementalidade de

atendimento, para que os mesmo possam su

prir à todas as necessidades e dúvidas das pes
soas. "Eu agradeço a comunidade pela paciên
cia e também pela compreensão, pelo fato de
ela entender que a agência só funcionou esse

tempo (um ano) em outro local, porque as re

formas no prédio eram realmente necessárias",
comenta. O ambiente conta também, com um

auditório com capacidade para comportar 40
pessoas no 20piso, que poderá ser utilizado para
reuniões de classes representativas domunicí-

. (

pIO.

Rodrigo, Melo

Momento em que o gerente com demais autoridades descerram a faixa inaugural

�dioBalbinot eRicardo Troglio com demais gerentes Parte arquitetônica do prédio foi remodelada
-

•

.Cavalgadamarca centenário deJK
Serão 21 dias de viagem e um total de 756Km
Do menino Nonô que sonhava em: Diamantina com o progresso do desafio repu

blicano, ao president� JK, que ergueu Brasília sob o leJ:?a "50 ano� em.cinco": Toda'
essa história será relembrada com a expedição de cavaleiros "Brasília-Diamantina, da
Criação a TerraMãe".A cavalgada em home�agem a Ju�celino Kubitsch�k �az parte
das comemorações dos seus 100 anos de nascimento e VIsa levar aos brasileiros uma

mensagem de patriotismo e esperança ao longo. do percu�so. . .

A expedição terá 20 homens (todos de MInas Gerais), 45 cavalos e �aIs OIto

pessoas na equipe de apoio (cozinheiros, tratadores. de cavalos, um seresteiro e �m
profissional responsável pelas filmagens e fotografias ao ��ngo do percurso), alem
dos quatro motoristas dos veículos que irão compor a conutrva.

.

A equipe levará, ao longo de todo o perc.urso, o. estanda:te de J.K � �aIs quatro
bandeiras (Brasil, Brasília, Minas Gerais e Diamantina). Serao 21 dias ínínterruptos
de viagem, com umamédia diária de 36 quilômetros de cavalgada (756� no total).
A previsão é sair do Memorial JK no dia 23 de agosto, com chegada em Diamantina,
na Praça JK, em 12 de setembro, dia oficial do aniversário do centenário de nascimen-
to do ex-presidente.

"

, . .' .

"No bojo da comemoração do seu centenano de nascimento, nada mais

engral'ldecedor que retribuir ao mais carismático dos líderes da nação brasileira a

união definitiva dos dois emblemas de sua vida, as cidades deDiamantina e de Brasília",
afirma um dos cavaleiros, Juscelino Braziliano Roque.

Todo o grupo irá dormir em barracas e os cavalos em currais o� cercados. Em
todos os locais de pernoite, serão plantadas mudas de árvores natIva� c�mo u�a
mensagem de proteção e respeito à natureza, afixando-se um marco alUSIVO a expedi
ção.

, "Além de fazermos uma homenagem a JK, queremos transmitir aos brasileiros,
por meio da expedição, a cultura de nosso país, em especial de Minas Gerais, e a

Importância de valorizar a vida e a natureza", completou.
.

"Foi uma pena Juscelino Kubitschek não�oder assi.stir a suamais �obiçad.a j?i�Diamantina - ser irmanada à sua criação - Brasília -, ou seja, ser reconhecida Patnmoruo
Cultural da Humanidade pela Organização das Nações Unidas para a Educação, a
Ciência e a Cultura (Unesco), em 1999", disse Roque. Diamantina, além de ser.reco
nhecida por seu potencial turístico, historico-cultural e natural, é taJ?1bém c�dade
natal de muitas personalidades. Além de JK, nasceram lá a escrava Chica da SIlva e

HenriQue Dumont, pai de Santos Dumont. .. ,

'�cidademineira temmuita história para contar e comemorar. Nosso objetivo e

realizar, daqui em diante.várias cavalgadas para divulgar a nossa vasta cultur�. P�r
exemplo,'poucas pessoas sabem que Santos Dumont estudou na França com o dinhei- '

ro que seu pai ganhou emDiamantina", finalizou R?que. .. eÓ»

O projeto, orçado em R$ 98 mil, recebeu ap.olO_do MInIst�no da Cultu�a, da
P�efeitura Municipal -de Diamantina, da Associação ComercI�1 e Indu�tn.al deDiamantina do Clube do Cavalo de Diamantina, da Casa de Juscehno, localizada em
Diamantina: e, da comunidade.

'

Petrobrás vence causa contra seguradoras nosEUA
•

APetrobrás acaba de vencer na Justiça ame
:;. aç�o movida pelas seguradoras United
e Idelity &Guaranty Company eAnierican
e ��surance Company, que tentavam obter,
ã •7, 9�ando iniciado o processo, uma de

seÇd�JU�cIal nos Estados Unidos que as isen

SItu �bngação de pagar o valor do seguro de

eral )ao das plataformas P-19 e P-31. O juiz'
oVa 'ioOh� Koeltl, de uma Corte Distrital de

0llh
rk Julgou a causa a favor da Petrobras,

se;cendo o direito da Empresa de receber

esciduradoras US$ 207 milhões do seguro,

aille
Os de j�ros acumulados desde a data do

cOmntdo deVIdo, além de reembolso das despe
a Vogados.

As plataformas P-19 eP-31 foram encomenda
das pela Petrobrás na década de 90 ao antigoCon
sórcio IVI, que reunia os estaleiros Verolme e

Ishikawajima e uma empresa de projetos, que não

chegaram a concluí-las. O seguro de "performance
bond" que cobria o risco, no entanto, não foi pago
pelas seguradoras, que alegaram ingerência da
Petrobras na construção, o que teriaelevado o risco.

A Petrobrás foi obrigada a complementar os
recursos para o término da construção e acionou
as empresas responsáveis pelo seguro, na Justiça
brasileira, enquanto as seguradoras tentavam se

isentar do pagamento, através de ação declaratória
movida nos EUA, agora julgada improcedente no
foro de NovaYork.

Convidados participaram de um coquetel
.

Cerca de doismilhões decatarínenses devem
, apresentarDeclaração de Isento

-
'

, 1

••

•

I

Florianópolis, Paulo Renato daPaz, do total de 4,5 ;
milhões de CPF em Santa Catarina, cerca de 700 'l

mil estão em situação pendente e 1,2milhão já fo- �
ram cancelados. �

Desde ontem, a Declaração de Isento pode, �
ser encaminhada gratuitamente pela internet ( ..

www.receita.fazenda.gov.br ), pelo Receitafone
(030078 0300 ), ao Custo de R$ 0,27 porminuto
para ligações feitas, de telefone fixo e R$ 0,50 por �
minuto para as efetuadas pelo celular, ou ainda:
pelos Correios, cuja taxa custaR$ 2,00. No dia 11 ;
de agosto, o serviço também começará a ser ofe- :
Tecido pelas lotéricas, ao preço de R$ 0,60 o '

boleto, e a partir de 22 de agosto os correntistas
do Banco do Brasil poderão encaminhar o docu
mento pagando uma taxa de R$ 0,75. :

.

Florianópolis, (AgênciaBrasil-ABr) - Cerca
de dois milhões de catarinenses devem apresentar
aDeclaraçãoAnual de Isento, cujo prazo de entre
ga começou ontem (dia l" de agosto) e prossegue
.até 29 de novembro. O documento ajuda aReceita
Federal a atualizar o Cadastro de Pessoa Física e

deve ser preenchido por quem foi dispensado de
declarar o Imposto de Renda.

, Quemnão entregar aDeclaração de Isento terá
o CPF consideradopendente e, se isso ocorrerpor
dois anos seguidos, o documento será cancelado

pelaReceita. Entre outras limitações, sem o CPF o
cidadão fica impedido de realizar operações ban
cárias, tirar passaporte, participar de licitações e

concursos públicos, comprar ou vender imóveis.
Segundo o delegado da Receita Federal em

,
PF prende falso agente federal em SC

Florianópolis, (Agência Brasil - ABr) - A
Polícia Federal de Joinville (pFJ) prendeu em fla

grante Nelson Batipsta de Souza Júnior, vulgo
Ahlex Nounssef, de 26 anos, que se passava por
agente federal e aplicou vários golpes no municí
pio, em Curitiba e outras localidades. A polícia,

, que já estava investigando o caso, localizou o fal
so agente hoje, numa rua da cidade, dirigindo um
HondaCivic, placaALX 0100.

No veículo foram encontrados equipamen
tos de informática, um par de algemas, dois ta-

Iões de cheques furtados em Curitiba e quatro'
cheques de terceiros, no valor de R$ 5 mil cada
um. Ao ser abordado, Nelson negou-se a permi-:,
tir a revista no veículo e apresentar os documen-:
tos de origem dos equipamentos, tentou fugir ao
ser convidado a acompanhar os agentes até a de-:
legacia e ainda resistiu à prisão, agredindo os:
policiais. Foi autuado em flagrante por crimes:'
de desobediência, resistência, receptação e.

estelionato e está detido no presídio de Joinvillel
à disposição da Justiça.

-

-

Para· �.�, ..
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Famílias recebem repasse
• BELA VISTA - Manter as

:Crianças na escola e longe do tra
balho compensa. Essa foi a sensa
ção de farru1ias de 100 crianças
�ue frequentam o Programa de

�rradicação do trabalho Infantil
�Peti), emBelaVista doToldo, ao
receber o primeiro repasse em di

pheiro, na semana passada.
� A coordenação do projeto
�
l

reuniu pais, professores e as cri
anças, além de autoridades muni
cipais no pavilhão da igreja para
a entrega do dinheiro, R$ 25,00
para cada participante. As crian
ças fizeram apresentações que
emocionaram a todos, transfor
mando a tarde em uma grande
festa de confraterriização e come
moração pelo sucesso do progra-

ma nomunicípio.
As crianças freqüentamoPeti

em horário diferenciado do da
escola regular. No programa elas
têm reforço escolar, alimentação,
praticam esportes.Acoordenado- (
ra doPeti, assistente socialVilcéia
Regina Tavares, em Bela Vista,
avalia os resultados como sendo
muito animadores.

pais, professores e as crianças reuniram-se no pavilhão da igreja

Roupas feitas em cursos

profissionalizantes são doadas
CANOINHAS - Novecen

:tas e sessenta e cinco peças de
-roupas, confeccionadas em cur

:sos de Corte e Costura, ofereci
�dos pelo Sine, em Canoinhas,
:foram repassadas à Secretaria'

:Municipal de Desenvolvimen
:to Social e da Farrnlia. O COOf

:denador dos cursos do Sine na

:região, através daUniversidade
�do Contestado (UnC), professor
�Gildo Cardoso, e o coordena-

dor regional da Secretaria de
Estado de Desenvolvimento e

Ação Social, Luiz Henrique
Arten fizeram a entrega das rou
pas na semana passada.

De acordo com o professor
Gildo Cardoso, as roupas foram
feitas nos cursos de qualifica
ção profissional oferecidos no
município. A secretária de De
senvolvimento Social de
Canõinhas, Maria Margareth

Krautler, afirmou que as rou

pas serão distribuídas para fa
mílias carentes do município,
previamente cadastradas pela
área social.

A UnC é o agente execu

tor dos cursos do Sine na re

gião.A expectativa é de que ain
da neste ano, mais 44 cursos de

qualificação sejam oferecidos
pata a comunidade
canoinhense.

Bianca Neppel

Cardoso e Arten, juntamente com Margarete Krautler e o prefeito Orlando

23 de julho - Dia daFloresta .

Muito se tem falado da importância das florestas nos eus mais diversos aspec
tos. Contudo parece que para muitas pessoas esta importância se reúne em moeda

corrente, pela extração desordenada de madeira, como combustível, carvão, etc.
Destacamos aqui alguns itens relevantes sobre as florestas e sua importância

para o equilíbrio do meio ambiente.
As florestas são sinônimos de preservação de água e regularidade no clima. O

chão das matas funciona como uma grande esponja, retendo as águas das chuvas- e
liberando aos poucos, para os lençóis freáticos que mantém as fontes e córregos. A
evaporação e transpiração aumentam. a umidade do ar evitando mudanças bruscas
de temperatura e formando nuvens e depois novas chuvas. As florestas reduzem a

velocidade dos ventos que provocam vendavais' e também atuando como 'quebra
ventos'. Também são ,responsáveis pela preservação do solo pois ao longo dos
anos as folhas e troncos, restos de animais que se decompõe e se acumulando no

solo, com a decomposição dos mesmos resulta o húmus que toma o solo bem nutri
tivo e fértil. É inegável o prejuízo provocado pela retirada da floresta, especialmen
te quando estas são 'queimadas, processo que lança enorme quantidade de gás
carbônico na atmosfera.

Para um equilíbrio eficaz do homem com a natureza é primordial a

conscientização da população, especialmente das crianças e jovens, evidenciando
a necessidade de proteger as matas nativas.A preocupação com a educação ambiental
deve permear todos os segmentos da sociedade, para que possamos integrar as

futuras gerações nessa consciência ecológica.

I -

I
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UnCtemnovosmestres
CA�mINH.AS - A UnC tem novos mestres

..
Tratam-se dos professores Gilmar Lu'

�azurkievcz e A�rea,Bastos Davet.. O profes�or_GI�mar defendeu, na UFSC, tese em Ciê l�
eras da Computaçao, areaRedes e SIstemas Distribuídos propondo o tema "Rede Metroportana deAltaVelocidade através daTecnologiaWireless". .

,

1·

A Coordenadora do curso de Serviço Social da UnC-Canoinhas, Aurea, concluiu
mestrado na área de sua atuação, defendendo a tese "Relações Violentas contra Crianças dOPais e Fil�os": Foi aprovada pela PUC-SP, com nota máxima e teve seus trabalho iJ?dic�/
parapubh.caçao·

o

Conselho Curador
.

o p�ofessorGilmarMazurld�vc� é o novo presi�lênte do Cons�l�o Curad�r da Funda ão
Universidade do Contestado. FOI eleito por aclamação, durante a ultima reumao do conse�
que aprovou o balanço da instituição referente a 2001. Professor Gilmar é Coordenador à�
Núcleo de Ensino a Distância da UnC-CanoinhaslPorto União e coordenador do Ponto
Presença da Internet 2 na região.

.

Canoinhas sediaráCongresso Internacional
.

CANOINHAS - A UnC-Canoinhas semobiliza para organizar o Congresso Internacio.
nal deOptometria, que acontece na cidade de 19 a 22 de setembro. O evento, que contará Com
pàlestrantes internacionais de renome, está sendo organizado emparceria com a Escola Técni
ca de Optometria Filadélfia, com sede em Pato Branco - PR.

o coordenador do curso de optometria da UnC, Luiz Cezar Sala, diz que o evento deve
reunir acadêmicos e futuros acadêmicos do curso. "Por isso estamos tratando da programação
com grande cuidado. Os palestrantes, sem exceção, devem ser todos profissionais reconheci.
dos mundialmente na área de optometria", garante. \

UnC firmaconvênio comuniversidade colombiana
CANOINHAS - Comitiva da UnC-Canoinhas viaja para a Colômbia, com o objetivo de

firmar convênio com a Universidade de SanMartin, para intercâmbio de docentes do curso de
optometria.

Integram a comitiva que viaja neste sábado, dia 3 de agosto, o reitor da UnC, Gaston
MárioCazamajou Bojarski, o vice-reitorArmindo José Longhi, o diretor-presidente do campus
CanoinhaslPortoUnião, João RosaMüller, os diretores acadêmico e administrativo do campus
CanoinhaslPorto União,Argos Gumbowsky e JoséAngelo Nicácio, respectivamente, e oco
ordenador do curso de optometria da UnC-Canoinhas, Luiz Cezar Sakr..

Colheita florestal é debatida
.

CANOINHAS - O diretor florestal da empresa Rigesa Westvaco, Etsuro Murakami,
profere palestra sobre o tema colheita florestal para acadêmicos do curso de engenharia flo
restal da UnC, no anfiteatro Prof. Chico, no campus Canoinhas, em 5 dejulho. A palestra,
aberta também a profissionais da área, começa às 19 horas e a participação é gratuita.

Murakarni vai repassar a bem sucedida experiência da empresa dentro da área da colheita
florestal. "Será de grande valia para os acadêmicos, afinal aRigesa é reconhecida pelo uso da

tecnologia e sua preocupação com o desenvolvimento sustentável e preservação do meio

ambiente", garante, o coordenador do c�rsoAle�sandro B. Cunha.

Muda dataparapós em educação FísicaEscolar
CANOINHASIPORTOuNIÃo - A Coordenadoria de Pesquisa e Pós Graduação mudou

a data para as matrículas e início da pós-graduação em ciências da Saúde - área de conceníra
ção em Educação Física Escolar, que será oferecida pela UnC-Canoinhas. O prazo para matrí.
cula vai até 27 de agosto. .

.

O objetivo da pós é capacitar o profissional para atuar em perspectiva interdisciplinar de
conhecimento e operação sobre uma realidade educacional, preparando-os também para o

exercício da docência em nível superior.
O investimento a ser feito é de 16 parcelas de R$ 83,00 para turma de 45 alunos. As aulas

têm início em 30 de agosto. Maiores informações pelo telefone 47 6229935.

Curso ensina ginástica laboral
CANOINHA.S/PORTO UNIÃO - Com o objetivo de disponibilizar subsídios t�ó

ricos, práticos e científicos aos profissionais e estudantes das áreas de educação fíSIca
e saúde, que pretendam implantar programas de ginástica laboral, a Une-campus
Canoinhas/Porto União promove cursos de capacitação.

O primeiro ocorre em 3 e 10 de agosto, em Porto Uniãoe o segundo em 17 e 24 de

agosto em Canoinhas, das 8 às 12 horas e das 13 às 17 horas. As turmas são limitadas a

20 participantes, que receberão certificado de 20 horas/aula. Os cursos serão ministra
dos por professores especialistas em Educação Física.

Segundo a Coordenadoria de Extensão' e Cultura da UnC, o curso dará ênfase em

qualidade de vida, ergonomia e apresentará o histórico, conceito, tipos, benefícios,
metodologia, materiais utilizados na ginástica laboral, exercícios e técnicas aplicadas,
formulação e manutenção do programa.

O investimento a ser feito é de R$ 50,00, em duas parcelas de R$ 25,00. Maiores
informações pelos telefones 47 622 9917 e 42 5232328.
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Notas do Contestado
Rodrigo Melo

Livro

o jornalista, professor e historiador Fernando Tokarski, voltou no início dessa semana à assumir

funÇões como assessor de imprensa daPrefeituraMunicipal
de Canoinhas. Ele estava afastado do

,ua5 havia três meses para tratamento de saúde. Na bagagem, Fernando trouxe como novidade, a

Car9�a de que�nda esse.ano será lançado o seu liv�o entitulado "�:onografia do Contestado". A obra
[\IJtlC plinciprus acontecnnentos referentes a cada dia do ano na regiao doContestado, que compreendettaZ°so Alegre à Caçador em Santa Catarina, e Rio Negro à Cruz Machado, no Paraná. Segundo o

CaJll�ador, o livro que levou seis anos para ser concluído, contém informações desde o ano de 1541 até

WS10as atu�s. Fernando acredita que par� a sua confec�ão, �le �enha lido aproxim�damente 30�
� & as de livros, jornais, documentos antigos emanuscntos. FOl um trabalho de garimpagem e paci
�gl�, complementa.lucia,

Coletiva?
A coletiva para a imprensa realizad� naCâmar� deyereadores na sexta - fe�a (26)� durante � vi�ita
andidato ao governo de SantaCatannapela coligação (pMDB

- PSDB), Luis Hennque da Silveira,
o�cpode ser considerada "tão coletiva assim". Acreditem,

foram comunicados sobre o evento, as três
aao
ssoras de rádio e os outros dois

semanários domunicípio e o jornalCorreio doNorte foi simplesmen
ell1l
gnorado pela coordenação doPMDB local. Enquanto os outros veículos foram avisados corri urn dia

�anlecedência, o CN nem sabia que iria acontecer a "dita coletiva". Só tomei conhecimento quando a

esrnajáestavaem seu final.Mesmo sendo desrespeitado, posteriormente fui até a reunião dos partidos

�zada no Clube Lafayette para buscar informações sobre as propostas do candidato LHS, já que

acredito que nossos leitores mereciam recebê-las nessa edição. Na oportunidade, comuniquei o fato ao

sessorda campanha de LHS, que aomesmo tempo se desculpou e jogou toda a culpa na coordenação
�,Oestranho, é quehá aproximadamente trêsmeses, quandoomesmo candidato aqui esteve, o jornal
correio do NO_l�e t�b�m nã? foi avisado� sendo, assim, na época fomos 0_único sem�ário a não

Qivulgar amatena.A umca COIsa que peço, e que da proxnna vez a coordenaçao peemedebista lembre

�úe em Canoinhas existem três jornais e se não for muito incômodo, que nos comuniquem sobre os

ventos dopartido.Ah! Se não for incômodo, "senão deixeprá lá".
.

.

Recursos
o secretário do desenvolvimento rural, DodaniMachado, anunciou essa semana, que sua secretaria

ebeu do governo do Estado, verba deR$ 40mil que deverão serutilizadas na recuperação das estradas

omteriordomunicípio.Nomomento, o secretário está verificando quais os trechos quemais precisam
ilemelhorias e depois disso serão iniciadas as obras de colocação de cascalho e implantação debueiros.
achado salienta que existe a possibilidade de os serviços serem tercerizados, já que omaquinário da
ecretaria de obras estão sendo usados para a recuperação nas ruas dos bairros de Canoinhas. O recurso

foi uma reivindicação feita no ano passado pelo próprio secretário juntamente com o vice - prefeito
dãoTadraLaatsch - naépocaainda a frente da secretaria de obras. "Com asmelhorais nas estradas, os

gricultores poderão vendermais facilmente suas produções", comentaDodani Machado.

BolsaEscola
o programa nacional Bolsa Escola foi criado para atender crianças de 7 a 14 anos regularmente

atriculados e assíduas no ensino fundamental. Nomunicípio de Canoinhas, o programamantém 1715

anu1ias, com aproximadamente 5 mil crianças, o que viabiliza cerca de R$ 75 mil mensais. O

adastramento único vem garantindo e ampliando este número. Qualquer dúvida ou informação: con
ullar aSecretariaMunicipal deEducação.

Estiveram ... ; i·.'
. I, .

NaSecretariaMunicipal de Saúde, os auditores da Secretafia de Estadoda Saúde, para verificar o
dannento e a qualidade dos serviços oferecidos pela pasta aosmoradores de Canoinhas. Segundo o
retárioRoberto Basílio, a auditoria comprovou a excelência do trabalho que vem sendo desenvolvi-

o,A única restrição foi com relação ao local onde atualmente funcionáaPoliclínicaMunicipal, consi
erado inadequado para o atendimento por causa do espaço físico. Por isso; Basílio confirmou que no
rumo em 30 dias, aPoliclínica serámudada paraum arribiente noProntoAtendimentoMunicipal ou
nlão será alugado um imóvel amplo para a sua colocação.

Ainda ...

Sobre a Policlínica Municipal, o secretário Roberto Basílio afirmou que um grupo de estudos

,'ciou essa semana com dois encontros, urn trabalho que visaprincipalmente analisar os pontos estraté
cos para que sejammelhorados os serviços emodificado caso necessário, o atendimento aousuário da
ma.

Programa
Interatividade, música de diversos ritmos e estilos, e muita informação são os ingredientes que

,azem parte daprogramação do Show doRomano, que vai ao arpelaRádio Clube aos domingos, das 18
24horas.Comuma voz inconfundível, alémdo talento e carisma, o comunicadorRomano vemacada

gr�a conquistando novos ouvintes.A direção da emissoramais urna vez saiu na frente ao contratar
radIalista, já que o mesmo é competente e de uma vastabagagemprofissional.

Picharam
Por três vezes somente no últimomês de julho, vândalos picharam aplaca localizada no terreno do

GmpresárioDelbyMachado, que ficapróximo ao trevo de acesso à Irineópolis e que diz,a seguinte frase:,ovemadorAmin o senhor tem a nossamania. Cumpre com a palavra. Segundo informações, todas as

;ezes em que as mesmas apareciam pichadas, o empresário de imediatomandava funcionários recuperá
aepelo que se sabe o fará quantas vezes for necessário, já que o governador é seu amigo pessoal.

Háboatos...
Nacidade, dequealguns vereadores deCanoinhas foramprocuradosporurnauniversidadeparanaense,

� verapossibilidade de instalarnomunicípiourna extensão damesma instituição de ensino. Segundo
oOUaçoe8,não oficiais, a idéia foi bem aceita pelos vereadores.
'll

. Aprovado
l0la�m sessão extraordinária realizada na terça - feira (30), a CâmaraMunicipal aprovou em segunda

�
çao oprojeto de lei n°003/2001, de autoriado vereador - falecido esse ano - JaimeMuelhbauer, o
preve que imóveis doados pela Prefeitura Municipal à entidades filantrópicas e/ ou sem fins

�tivos devem ser revertidos aomunicípio e/ ou transferência sem ônus para outraentidade, em casos

mesI?�s deixarem de funcionar por urn período superior à 12meses. Como os imóveis doados são
patrirnoruo dapopulação e normalmente os investimentos feitos pelas entidades são custeadas pela

O�traComUnidade, nadamais justo de queela volte aopoderpúblicomunicipal ou então seja reutilizadaa forma.

Inservíveis
�Oj�o�ant� amesma sessão de�erça - feira naCâmaraM�cipal, fo� �p�ov�do emp��ir� vota�ã� o

OU Se'
e lei 100/2002, que autonza o chefe dopoderexecutivo domurucipioalienarmatenaismservrveis,

rol�d vender lotes de veículos e sucatas que não mais serão usadas pela Prefeitura. Cada material

�ve� o a ve�da tem um valor mínimo estipulado pelo governo municipal e os valores arrecadados
o ser aplicados em necessidades do serviçopúblico.

'Emcampanha ...

�Of;Stão os candidatos can�inhensesdoPartido dos Trabalhadores (PT) à deputado estadual e federal,

�visi�r Lauro eNilson de Souza, respectivamente. Eles agendaram para os próximos dias um roteiro

'Ocon� pelosmunicípios de Irineópolis, BelaVista doToldo, Três Barras eMajorVieira, ondemante-

did
toC?mempresários, lideranças comunitárias e agricultores familiares.A intenção, segundo os

�efuo�tos, e conversar sobre os problemas principais da região, além de oferecer sugestões para a

Os Ú!tim.
a da condição de vida nessas comunidades. Os petistas também afirmam que estão sendo feitos

�çatn os preparativos para a inauguração do Comitê de Campanha em Canoinhas, bem como o

ento das duas candidaturas nosmunicípios da região.

Auto Escola Santa Cruz 622-2555

Soluções em embalagem MeadWastvaco

ALERTA SOBREPREVENÇÃOE CONTROLEDE

INCÊNDIOSFLORESTAIS

Caro vizinho:

Estamos no período de seca, com a vegetação morta

pela ocorrência de geadas e de ventos, onde os riscos

de incêndios florestais aumentam.

A Rigesa possui veículos e profissi�nais especialmente
treinados para combater incêndios em nossas áreas
florestais e propriedades vizinhas. O nosso objetivo é

evitar que o fogo destrua o meio ambiente, e você pode
nos ajudar, comunicando o princípio de incêndio .

A nossa parceria pode evitar que as florestas

comerciais e matas sejam queimadas. Somente a nossa

união e conscientização poderão evitar quea ameaça de

incêndio se alastre pela região e que venha causar danos

materiais e pessoais.

Caso você precise fazer queimadas controladas em
propriedades vizinhas às áreas da Rigesa, avise-nos com
antecedência para que nosso pessoal fique de prontidão.

A Rigesa, tem procurado manter com os seus vizinhos
. de faZenda um relacionamento co�dial e de respeito'

-

'.

mútuo e esperamos, mais uma vez, contar com seu

apoio e sua participação.

Previsão ,do tempo
Hoje (02/08)

A massa de ar frio estará atuando no Estado, diminuindo as nuvens

com aberturas de sol na maior parte de SC. Somente da Grande

Florianópolis ao norte catarinense, ocorre mais nebulosidade e há pe
quena chance de chuva fraca e ocasional. Temperaturas baixas. Ventos de
sudeste, com intensidade fraca a moderada. O mar continuará agitado.

Sábado (03/08)
Muitas nuvens com chuva fraca no início e fim do dia no litoral, Alto

. Vale e Planalto Norte. Mesmo assim, acontecem aberturas de sol durante
o dia. Nas outras regiões, nevoeiro ao amanhecer e sol durante o dia.

Pequena chance de geada nas áreas mais altas do Planalto Sul. Tempera
turas baixas. Ventos de sudeste a leste de fraco a moderado com rajadas.

.

A agitação marítima diminui um pouco.

Domingo (04/08)
A massa de ar frio estará sobre o oceano e devido a circulaçãomarí

tima ocorre mais nebulosidade no litoral, ocasionando chuva fraca no

início e fim do dia. Nas demais regiões, formação de nevoeiro ao ama

nhecer e geada nas áreas mais altas do Planalto Sul, com presença de sol
. durante o dia. As temperaturas estarão em elevação. Ventos de leste a

nordeste, com intensidade fraca a moderada.

EPAGRI/CIRAM/CLIMERH
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Correio do Norte

DESRESPEITO

Motorista pára com o veículo sobre a faixa no cruzamento da Coronel Albuquerque com Getúlio Vargas. Mais tarde, pedestre atravessa tranquilo sobre a mesma,

Motoristas desrespeitam
.

,

faixa de pedestres
Até que se prove o contrário, a fai

xa de pedestres serve para facilitar o
fluxo de pessoas e também para dar
segurança as mesmas. Porém, em

Canoinhas, principalmente nas exis
tentes nos cruzamentos das Ruas Fran
cisco de Paula Pereira com a Felipe
Schirnidt e CoronelAlbuquerque com
a própria Felipe Schimidt e Getúlio
Vargas, onde o fluxo de pessoas é in
tenso, a situação é caótica e a qualquer
dia poderá acontecer um grave aciden
te.

O fato, é que motoristas simples
mente mal educados e sem conheci
mento do Código Brasileiro de Trân
sito (CBT), passam por esses locais em
alta velocidade, levando perigo àque
las pessoas que muitas vezes estão so

bre a faieea. Daífica a pergunta. A cul

pa é des-oondutejes ou da falta de fis-
'.

if'

calização nesses lugares.A resposta, no m-Ultas é dividido em três partes iguais
entanto é simples: as duas coisas. Se- e repassado diretamente em contas ex-

gundo o presidente do ConselhoMu- clusivas da Prefeitura, da PolíciaMi-
nicipal de Trânsito (CMT), Irio litar e da Polícia Civil", comenta. Na
Gustavo Golanovski, não cabe ao ór- verdade, cabe ao CMT - que é forma-

gão fiscalizar os pontos críticos da ci- do por voluntários das polícias mili-
dade, já que a Prefeitura pode ter o.seu tar e civil, representantes do comércio
próprio policiamento de trânsito, ou e do sindicatos dos motoristas - "cui-
então ser conveniado para que outros dar da sinalização, damanutenção das
realizem o serviço. No caso da Prefei- faixas de pedestres e sinaleiros, auto-
tura de Canoinhas, está valendo a se- rizar ou não, os aumentos das tarifas

gunda opção. "Os órgãos e entidades do transporte coletivo, bem como

do executivo do Sistema Nacional de atender as indicações do legislativo
. Trânsito poderão celebrar convênio", municipal", complementa o presiden-
diz texto do artigo 25 do CTB. te.

o
Golanovski lembra que o convê- De acordo com Golanovski, "eu

nio firmado foi feito junto a Polícia não posso simplesmente ficar parado
Militar domunicípio e afirma também perto das faixas e punir e prender aque-
que muitas pessoas, sem conhecimen- les motoristas que fazem atos de irre-
to de causa-jogam-a culpa NO CMT. "O gularidades. Esse papel.nem que .ser
dinheiro anecadado na aplicação de .�. ,,-cfimpridoo.pela Polícia�lü��l!JP

trecho do artigo 23 do CTB, relata que
.

"compete à PM executar a fiscaliza
ção de trânsito, quando convênio fir
mado com o agente do órgão do exe

cutivo de trânsito". Já outro trecho do
mesmo artigo 23, vai além, "o agente
da autoridade é competente para la
vrar o auto de infração". Golanovski
explica que se os motoristas fossem
mais conscientes de seus deveres no

trânsito, isso não estaria ocorrendo.
"Outras cidades como Jaraguá do Sul
e Blumenau por exemplo, as faixas são

respeitadas. O que falta-também é a

colaboração dos nossos motoristas",
rala.

Medidas
o tenente Silvano Sasinski, res

ponsável pela 2a Companhia do 3° Ba
talhão de PolíciaMilitar, vendo a gra
vidade do que vem ocorrendo, afirma
I �;�.

que na próxima semana o polic',
to de trânsito estará realizana�
blitz educativa no centl�
Canoinhas, que terá como 00'
orientar motoristas e também
tres sobre os procedimentos �Ui
bos devem tomar trânsito.

Segundo Sasinski, a prefe'
no trânsito é do pedestre, so

quando o mesmo já está traos
faixa. "Cabe as pessoas verific
a passagem é segura", explica,
nente salienta que o condutorfl
não respeitando a faixa poderá
nalizado, já que o artigo 214do
enquadra esse tipo de caso uma

ção gravíssima, que prevê uma

de 180 UFIR's e sete pontos na

ra nacional de habilitação. "Já
carnes alguns motoristas ernfre
escolas", conta.

Agentes PúolcosdaAdministração Estadual se reúnem com secretário
Casa C�vil para discutirManualde Comportamento no período eleitoral

Para falar das condutas
vedadas aosAgentes Públi
cos em Campanha Eleitoral,
o secretário da Casa Civil,
Gley Fernando Sagaz, este
ve reunido na última semana,
na 19" Coordenadoria Regi
o nal de Educação, em

Jaraguá do Sul, com repre
sentantes do Colegiado de

Administração Pública
(CAP), de Joinville, Jaraguá
do Sul e São Bento do Sul.
Cada participante recebeu
um Manual de Comporta
mento dos Agentes Públicos
da Administração Estadual,
no decorrer do período elei-

toral, aprovado pelo decre
to n° 5.284, de 4 de julho de
2002.

Sagaz foi claro ao dizer

que às penas para quem não
obedecer o manual são seve

ras. "O descumprimento do

dispositivo acarretará à sus

pensão imediata da conduta
vedada, quando for o caso, e

sujeitará os agentes respon
sáveis à multa no valor de
R$ 5.320,00 a R$
106.410,00, sem prejuízo de
outras sanções de caráter
constitucional, administra
tivo 'ou disciplinar fixadas
pelas demais leis vigentes",

revela.
O deputado federal do

PPB, Eni Voltolini, que tam
bém esteve presente no

evento, disse que o poder
Municipal deveria seguir o

exemplo do governo do Es
tado e promover o mesmo

tipo de reunião com seus

funcionários. "O governo
estadual prima pela observa
ção no direito à Lei, .mos-

. trando que é possível fazer
política dentro da ética e da
legalidade, além de permi
tir que todas as instituições
estejam no limite da legali
dade sem que aja obstrução", .

Para comunicar qualquer
ocorrência de incêndio florestal, '

segurança ou meio ambiente ligue:

Agradecemos a sua cclaboraçãol

RIGESA
Soluções em embalagem MeadWestvaco

comenta VoltoliIii. "Não po
demos fazer da nossa ativi

"
dade instrumentos de polí
tica", afirma.

O· coordenador' do CAP
de Jaraguá do Sul, e também
coordenador regional da 19a
CRE, Anésio Luiz Alexan
dre, destacou a importância

. da reunião, dizendo ser uma
atitude bem pensada para es-

clarecer dúvidas -dos servi
dores. "Desta forma teremos
uma eleição tranqüila", es
clarece. A delegada regional
de polícia de Joinville,
Marilisa Bhoem de Lima, e

o comandante do 8° Batalhão
.'
\

da Polícia Militar, coronel
Roque Herdt, consideraram
a reunião interessante.

"Embora eu saiba que
não posso misturar trabalho
com política, sempre sur

gem algumas dúvidas que
agora .e st ão sendo
esclarecidas", argumenta
Marilisa. PO,r exemplo, ela
não sabia que um funcioná
rio público não pode estaci
onar o seu veículo particu
lar dentro de uma repartição
pública, se ele estiver com
adesivo de algum partido ou

candidato. Embora esta re

solução não tenha agradado

Nt:w)rçt-,t:
.

"

.. INTERNEV: .

I

E-mail: webmaster@newage.com.br '

CANOINHIS-S f\(41J 622-0119

-,
\

BANDA LARGA ,

Acreditando e investindo em Canoinhas e Região, a
NEW AGE, está oferecendo acesso à Internet com
sistema BANDA LARGA. INTERNET com super
velocidade, com suporte especializado e assistência
técnica local.

NEW AGE -100°/0 INTERNET CANOINHASI

INTERNET
BANDA LARGA

a maioria dos funcion'
o secretário da Casa,
insistiu para que ela

cumprida para evitar
plicações.

Também ficou deU

nado, conforme o arti!
da Resolução n° 20.911
21 de fevereiro de 2001,
são proibidas aos ag�
públicas, servidores ou

ceder ou usar, em beM
do candidato, partidoou
ligação, bens móvel!
imóveis pertencentes a

ministração direta OUI�
reta da União, dos Esta [

do Distrito Federal, dOI.
ritórios e dos munic�l
ressalvada a realizala�
convenção partidária. "[

se pode ir a reuni�es�,o
cas com veículo ofiCIal,

"a
mover reunião pohllC
escolas, etc", esclarece
gaz.. ,

Também não e per
• •

OU Sf
do usar materears

ços custeados·f.lelosgo, ".t' . I ti
nos ou casas leg1S a

que excedam as prerro!1
vas consignadas nos,:
mentos e normas d?sooi
que integram. "AleJ1l ,

é vedado o uso �e�
mento de proprted• �
poder público em be�;iode candidato OU pa'rio
acrescenta o sec�w
Casa Civil. o

. Por outro la�O, for!
funcionário púbhCO �
horário de expe.d�enlcit
parecer ao comlt,e e

rM
ir a comício e ate pad,"DeS p
de campanha. "Ie�
utilize o seu carro "(quiHoje pela manha 's
feira), acontece Jl)�jIl
r�un�ã?, de�ta.vez �sta�
cionanos pubhco� taroe
de Blumenau, e. a irjllOI
Lages. "Para aupg a�e
22 regiões, faIt��ór0
apenas Flona"

,.,r {i:a'Canoinhas e !VIa I

-Zagaz.
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SOCIAL'I

Oinhas, 02 de agosto de 2002
Cao !

� I Cynthia Bastos Kammradt

Bruna TremI (de casaco verde) comemorou seu aniversário naDoces e Fricotes

ladeada de amigas

CLIN IÇA ·o"ê"iÊiãiürÃçÀo MuiÃKÃMTs/CiToÂ
Dra. Anna Karyna Murakami Fisiot�ra�i� ortopédica

FISIOTE Resplratona
RAPEUTA - CREFlTO 28.864 Neurologia

�gI�CA DE FISIOTERAPIA MAIS COMPLETADA REGIÃO��
II �

--

Estética corporal MQ!OO9I.1rrt i'.!SléllCQ, relaxomento,drflnoglJll1l1nfóllca

���ED Rq\llport'llHlIO$ di'.! ultima Ç1fiIÔÇÓQ poro O tra!Elrnonlo dEI colulijQ, (i!$trI(lS I;l flocldli!�

II·Esc Estética facial Arití·env$leoimenfo, ilmp9.'!� G hldratoçóo, tratamento onU·slnoia (rugaI)
I<ENt<OMED I----__, Ginásio completo de equipamentos para musculação

"Vivemos tão empenhados em escondero que. \

sentimos que acabamos escondidos de nósmesmo�"\
La Roche Foucauld (1613 -1680).

Correio do Norte 9

\
Anommos----------�\,

• o bom gosto dos out-doors criados por
Gotcha! Publicidade. Colocados em lugres es
tratégicos da cidade, eles realmente chamam

atenção.
• No dia 10 de agosto, a diretoria do

Canoinhas Tênis Clube estará movimentando o
social com um imperdível jantar para festejar o
Dia dos Pais. Convites à venda no secretaria do
Clube.
• Vinte e duas presenças confirmadas! A

Diretora eVoluntárias daRRF. de Combate ao

Câncer de Canoinhas, organizadíssirnas para o
Congresso emNatal, RG. do Norte, no mês de
setembro. No roteiro dias de turismo em Forta
leza.

.
• Na Quarta-feira, Sra. Regina S. Seleme

recebeu em sua residência o grupo de lanche,
para uma tarde cheia de charme..
• Ontem, Quinta-feira, a dinâmica Joana

Miotto, recepcionou em sua residência grupo
de amigas ao cair da tarde. Muito estilo.
• Sucesso total, a eleição daMusa 98, even

to do colunista Sander eRádio FM 98 naChanell
311 no sábado que passou.

,
• O elegante casal Hilton e Malude

Ritzmann, felizes recebendo cumprimentos pela
chegada da netinha Elisa, filha de Eduardo e

Sandra, que nasceu em Curitiba.
-

• Os canoinhenses Ivo e Heleninha
Sucheck acompanhados dos filhos passam os

dias de férias em Orlando, na Flórida.
• Rodrigo Cruz, no sábado que passou, co

lou grau em Direito, na universidade de Itajaí.
Recebeu seus muitos amigos em uma animada

- festa. Nossos cumprimentos!

�

CassiaReginaMetzger, no dia 5 de
agosto festeja seu aniversário com

familiares e amigos

•Com projetos em Curitiba, Heleninha'le
Luis Farlaz, proprietários doAlém da Gula, pre
param seu novo endereço na capital paranaens�.Deixam em Canoinhas amigos e uma cliente�a
que sentirámuita falta de casal.
• Dra. Tércia de Oliveira Telles, respeitada

médica emCanoinhas, participou na semana que
passou, de um curso em Obstetrícia em Londri�
na - PR Com omarido, omédico pediatraVasco

I

Magalhães Telles formam um dos casais mai�
respeitados da cidade.
• A trabalho, o advogado Antonio

Weinfurter circulou em Florianópolis na sema
na que passou. \• Aniversariante do dia 2 de julho, a jovem
senhora Marcia Bedretchuk, recebeu cumpri
mentos em sua bonita residência. Marcia é dire
tora comercial do Jornal Correio do Norte, ca
sada com Auro C. Bedretchuk e mãe de dois

\lindos filhos. Parabéns! Parabéns!
\

• No sábado, daí 20 de julho, a querida se- \

nhoraNerei da Côrte, brindou seu niver, acom
panhadapor familiares e amigos. Jair e Nerei da
Côrte, casal exemplo a ser seguido. Nossos cume
primentos.

.

• Cada vezmais prestigiado, o Restaurante
Fricotes toda Terça-feira oferece um delicioso
Buffet de sopas a partir das 19hrs. Commúsica
ao vivo é um dos ambientes mais bonitos da
cidade.
• O bem lançado Luis Eduardo Werdan

Guttervill, recebendo cumprimentos pelo suçes
so do vestibular emDireiro naUNIVALI. E fi
lho dos amigos Mariza eMiguel Saliba.

Participante dinâmica do Rotary Clube de
Canoinhas, jovem senhora Helena Maria C.

Mussi, ao lado deMarcia ReginaGuttervill
Cubas na reinauguração daCaixaEconômica
Federal, na Sexta-feira. Marcia é competente
funcionária da Caixa em Canoinhas

AbonitaSarahP. Seleme, aniversarioudia
25 dejulho. É filha dePaulo eRegina
Seleme, casal danossa sociedade

Em recente

acontecimento

social da cidade, _

Eike Bach, Acácio
Pereira, Luis Saliba
Davet e Vicente de
Souzamarcaram

presença

Aniversariante do dia 31 de

julho, Amanda foi festejada por
seus 4 anos. Filha linda de

Francisco eAlairHaag
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LOCAL Auto Escola Santa Cruz 622-2555

AABB Comunidade é destaque
Amelhoria no rendimento escolar

de crianças e adolescentes de 7 a 13
anos, a partir do desenvolvimento de
atividades de complemento educacio
nal, sócio - educativas, culturais,
desportivas e de saúde, é o principal
objetivo do projeto AABB (Associa
çãoAtléticaBanco do Brasil) - Comu
nidade, que vem sendo realizado há três
anos nomunicípio, e conta com o total

apoio da secretária de educação, Juceres
Roeder, e do prefeito de Canoinhas,
Orlando Krautler.

" Participam do programa, cerca de
100 alunos carentes das escolas muni
cipais Frei Fabiano Gadzinski, Presi
dente Castelo Branco, Reinaldo Krüger
e José Groskopfl, que são orientados
por cinco professores. Omaterial esco
lar e uniformes, além do espaço físico

para a realização das atividades são
,

disponibilizados pelaAABB. Já a Pre
feitura contribui com o transporte es

colar, corpo docente e alimentação. No
primeiro semestre desse ano, entre as

diversas atividades executadas, a coor
denadora do projeto, Kátia Jung, desta
ca a realização de diversas palestras e

trabalhos que incentivaram o teatro e a

dança. Ela conta também, que ummé-

dico e uma dentista estiveram visitan
do os alunos para verificar possíveis
problemas de saúde e dentários. "Os
casos constados serão agora tratados",
comenta Kátia.

No encerramento do primeiro
semestre de trabalho - dia 10 de ju
lho -, os professores realizaram uma

festa julina, onde os alunos puderam
se confraternizar participando de

brincadeiras, dança da quad .

pescaria. As aulas desse segu
fIlh�

mestre iniciaram nessa se
ndo

feira dia 29 de J'ulho "A gUnd�
, . gent

a evolução das crianças a cad
eno

o empenho deles em frequen/dl�
to as aulas regulamentares e

aq

escolas de origem, quanto n
llls

recidas pelo projeto", fala a casüt
nadora. Oür

Ademir Reckeberg, Hilário Rudey e ManoelMarutelli, com as crianças na festa julina. Alunas do Projeto em recente encontro com o prefeito Orlando Krautler

Rua Major Vieira, '423
Tel. (47) 622-2528

• PARA·BRISAS· NACIONA,15 E ,MPORT: fii\
• RECUPERAÇÃODE

PARA.sRISAS�
\V

• INSULFILM - AUTOMOTIVOE
82"4 .048

..
AR<JUITETÓNICO ' ,-

• VEDAÇÃoA QUENTE ........._ �

RUA PAULA PEREIRA, 395 SALA C (FUNDOS)

I
Jelas- Grades· Muros· Artefatos de Concr�
FÁBRICA 624-1459

ESCRITÓRIO CID! CON ILIDA�
Fone 622-1718

Rua Coronel Albuquerque, 115

SUCHEK Corretora de Seguros ttda,
Seguros
Residenciais Empresariais, Vidas,Transportes,
Automóveis, Títulos de capitalização ,Previdência

CASA
DO

VíDEO

Ruq Frei Menadro Kamps, 3151º andar - Fone (47)622-2120 - Fax 622-2321
CANOINHAS - SC - e-mail: suchebseguros@newage.com.br

Rua Getúlio Vargas, 15�J

Fone 622·2324

Polícia . ." �

Namadrugada de Quarta - feira, quando a PolíciaMilitar
realizava rondas na rua Três deMaio, os mesmos perceberam
movimentos estranhos nas proximidades. Ao aproximarem-se
notaram tratar-se de umamotocicleta abandonada. Após man
ter contatos com moradores do local, foram informados que
desconheciam alguém na área que fosse proprietário de tal ve
ículo. Sem possibilidade de identificar seu proprietário, pois
se tratava de uma motocicleta preparada para trilha, sem pla
cas, a mesma foi conduzida até a Delegacia de Polícia e entre

gue ao plantão.

Levou tudo
Definitivamente álcool e direção não combinam, prova

disso, é o que aconteceu com R.M, de 28 anos no dia 27 de

julho. Nesse dia por volta das 16 horas, naRuaNazirCordeiro,
'

ele "encheu a cara" e resolveu dar umas voltas de trator. O
resultado: o trator e veio a colidir com uma cerca, com um

poste e um veículo que encontrava-se no local. O bebum foi
detido e conduzido até a Delegacia de Polícia e entregue ao

agente de Plantão.

Tarado e armadb
Tem gente que realmente não tem vergonha na cara, O

recado serve para o desqualificado O.S., de 56 anos, que no

Domingo dia 28 de julho, por volta das 23 horas assediava uma
menor e também quebrou objetos do Bar da Josefa, além de

ameaçar a proprietária do estabelecimento. A Polícia Militar
foi chamada e no local constatou que o mau elemento, havia se

evadido, mas posteriormente ele foi capturado de posse de um
'

revólver calibre 32 oxidado, com 5 munições intactas e uma

faca de cerca de: 14 cm de lâmina. Foram lidos os seus direitos
e conduzido até a Delegacia de Polícia, para as providências
cabíveis.

Bebumno volante
Na Terça - feira, dia 30 de julho, por volta -das 11 horas, a

PolíciaMilitar abordou o veículo Ford KA, placasMPW 9296,
conduzido por A.B.R, 26 anos. Com a realização do teste do
bafômetro, foi constatado que o motorista se encontrava em

briagado. Em seguida, os policiais encaminharam o condutor e
o veículo até a Delegacia onde foram entregues ao comissário
de plantão para às providências cabíveis.

Acharam

Uso de entorpecentes
Na Rua Otávio Tabalipa, no dia 29 de julho, os policiais

militares sargento Carlos e soldado Dolla, surpreenderam
Élcio Gonçalves, 18, e os menores F.S, 16; M.A, 16 e R.R,
16; portando um pacote que continha uma substância de

entorpecente, aparentando ser tinner. Ao verem os polici
ais, ás jovens tentaram se livrar do produto, jogando fora o

pacote.

Agressão
José Paulo Taborda, que mora próximo do Campo do

Sonda, no bairro AguaVerde, comunicou na Delegacia que
no dia 27 de julho quando se dirigia para o seu trabalho, foi
ameaçado por dois elementos: um chamado de Otaviano e

outro conhecido como Giovane. Já no outro dia, os mesmos
elementos. desqualificados em companhia de mais quatro
pessoas desconhecidas, o abordaram no mesmo local e o

agrediram com socos e pontapés.

Furto em escola
Os bandidos de plantão ultimamente não perdoam nem

ao menos as escolas do município. Na Terça - feira, 30 de

julho, o presidente da APP da Escola Isolada Municipal
Dranka,Walmir Dranka, comunicou na Delegacia de Polí
cia que havia sido arrombada a porta do depósito da escola
e do seu interior foram furtados uma grande quantidade de

produtos da merenda escolar. Foram levados pacotes de ar
roz, macarrão e bolacha. O presidente da APP disse que
desconhece quem possa ser os autores do furto.

,

Levaram oApolo
Na madrugada de Quarta feira, dia 31 de julho, cinco

elementos roubaram um automóvel Apolo, cormarron, pla
cas LZY 5201, de Canoinhas, que se encontrava no pátio do
Posto Amigão, em São Matheus do Sul. Segundo informa
ções da Polícia paranaense, os homens estavam armado e

inclusive um deles parecia ser menor de idade. Os ladrões
utilizavam um veículo Fiat Uno cor preta, placas LYW 8997 '

de Videira, Santa Catarina e na fuga os mesmos levaram
cerca de R$ 10 mil em espécie.

Acidente de trânsito,
Às 21 horas de Terça - feira, aconteceu um acidente de

trânsito no cruzamento das Ruas Eugênio de Souza comVidal
Ramos, envolvendo o caminhão Mercedes Bens placas ABB
6209, de Três Barras, conduzido por Edenil Dubiela e a moto
CG 125, placaUC 7037, de Canoinhas, pilotada por Anderson
Rocha. O Corpo de Bombeiros foi até o local e constatou que
Anderson apresentava um corte lacerante no supercílio direito
e um ferimento com hematoma na articulação do joelho direi
to. A vítima foi levada ao Pronto Atendimento Municipal.

Caiu na cerca
Na Rua Otávio Tabalipa no dia 30 de julho, o Corpo de

Bombeiros foi atender por volta dasIS :30 horas, o menor eL.
, de 10 anos, que havia sofrido unia queda em cima de u��
cerca de ferro do tipo flecha. A guarnição constatou sinais VI

tais normais, corte lacerante no braço esquerdo de aproxíme
damente 10 cm, seguido de hemorragia. Logo após os procedI
mentos necessários, a vítima foi encaminhada até o Posto de

Saúde do bairro Campo D'ÁguaVerde.
'

Atropelamento I
No dia 25 de julho, por volta das 09:50 horas naRuaVedelin

Metzger noDistrito de Marcílio Dias, o veículo Kombi placas
LWX 8893 de Canoinhas, conduzido por Alfredo Sorg, 69,

atropelou Divair Cardoso de 54 anos. O Corpo de Bombeiros
foi até o local e constatou que a vítima apresentava estado con

fuso, suspeita de fratura do fêmur, corte de aproximadamente
20 cm na coxa esquerda e outro corte na face de cerca de 06 em·
Cardoso foi encaminhado ao Pronto AtendimentoMunicipal.

Atropelamento II
Na se 477, próximo a concessionária Fiat, o automó�el

Fiat Uno, placas LXF 7508, conduzido por Marcos StecklaiU,
atropelou o ciclista César Machado, de 29 anos, que após a

colisão se encontrava inconsciente caído na pista de rolamen
to. O Corpo de Bombeiros foi até o local e constatou que a

vítima apresentava suspeita de fratura na perna direita e ese�
riações na face. Foi feita a limpeza no local do ferimento, aph
cado o curativo, imobilizado o ciclista e em seguida o mesmo
foi levado ao ProntoAtendimentoMunicipal.
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Entidades participam de

,Fórum de Assistência Social

presidenteMaria Herminia fala para os representantes das entidades domunicípio

CréditoRural para pequenos produtores
será liberado na próxima semana

Os financiamentos do cré
ito rural para pequenos pro-

.

utores, da linha PRONAF, es
ão liberados na próxima se

ana,A garantia doMinistério
Fazenda foi dada essa sema
aemBrasília ao deputado fe
eral Hugo Biehl (PPB). De
ois dos apelos formulados
lo parlamentar, o Conselho
onetário Nacional aprovou
'nda ontem a resolução que
iabiliza a operação pelo Te
UfONacional. As normas que

vão regulamentar a resolução
devem sair até o final desta se

mana.

Hugo Biehl argumentou
que esses recursos, que vão
custear a próxima safra, preci
sam ser liberados imediata
mente, para evitar que os pe
quenos produtores sejam pena
lizados.

No ano passado, disse
Biehl, os financiamentos do
Pronaf só foram liberados em

outubro. "Por causa disso, os

agricultores plantaram tarde e

acabaram sendo alcançados
pela estiagem", lembrou o par
lamentar.

Biehl, que é candidato ao Se
nado daRepública pela coligação
Santa Catarina Melhor, deixou
ontem as atividades de campanha
para ir a Brasília tentar agilizar a
liberação desses recursos.Apartir
de amanhã, o candidato retoma a

agenda dos candidatos majoritá
rios da aliança, em roteiro pelo Sul
doEstado.

COLUNAOODOfÔNARDO
(OÓMIFORTEDA IMPRENSSA)

Editoriá
Tudo bão peçoar. Tô eu ki di novo prámódi proziá côceis, xeio di novidadis prá

kontá, umas boa i otras rui. Neça çemana resorvi di dá uma paçiada na sedadi prá módi

kunkesse, finar di konta inda num tina çaidu pur aí perta as mão das peçoa. Ví kada koiza
ínskízitana sidadi ki kabei ficano di boka berta. Imajine ôceis ki ví inté umamákina ki dá
dinero. E só perta nus botão ki çai dinero di montão;karké dia v.ô lá pegá um poco preu,
finar tumém sô fio di Deus. Kano eu kontá lá im kolonha Bastião deça mákina ninhuma

peçoa vai credita neu, mais tumérn, lá as peçoa tem ke trabaia si kizé dinero.
Pur falá in dinero, os peçoar daki é doenti purkauza deli. Majine ke resorvi fase uma

bokinha num tardi restorante kimi disséro ki vendi kurnida, ikano xeguei lá eles tinam pá
vende um tardi buféte, ki kustava treis rear i ssincuenta kada um. Komo eu tina sete rear

nos borço i táva tronxo di fomi, resorvi pidi dois buféte. Proveitei prá fase u ar di superiô
pidi im vóis arta dois buféte, prá ki todos do lugá viçem ki eu num era mão di vaka. Os

peçoar do locar fikarô ton filis pur kauza di eu gasta tanto dinero di uma só veis, ki
komeçaram a rí di filissidadi, incruzive os otrô ki tavo kumeno ki kom sserteza era tudo

p�renti do donu. Kabei fikano brabo kum elis ki non trazia os dois buféte ki kabei çaino di
la kum fómi. Inda pur ssima na ida pá kaza xeguei num lugá ondi parissia ki vendia
sanguíxe, i kano pidi um o ómi kis faze eu kume kaxorro ki ele iskentava, cuaze morri di
nojo, i kabei ino prá caza kumfómi memo. Dá próssima veis faço um reviradão e levo uma
bola dele preu kume.

Dotô Nardo. Porquê é que ao invés. de ficar escrevendo besteira o senhor não vai

arra�jar uma namorada?(Chico Melo- Alto das Palmeiras)
,

I Nhô Xico, eu já teno uma lá in Kolonha Bastião i sô fiér pra ela, O nómi dela é

l!llmoza i o di ki trussé ela prá ká ti prezento i kim çabi dexo inté ôce tumá do leiti dela ki
e um primô di ton bão.

Dotô Nardo: o serihor vive falando que as pessoas divertem-se em Colônia Bastião,
catando piolho dascrianças então deve ser autoridade no asunto para ensinar-me um bom

reméftio para acaba:r com eles.( Maria Joaquina- Bairro Industrial)
, Eta ki agora inté otoridadi virei. Oia sá Maria.Num çei purkê matá tudo os bixo i kabá

ta�Iverção. Mais t�d� bei, si ocê �u� k� si diverti vô inçina um negóss� ki .é tiro i .keda:
ce pega um pakoti dI fumo macaio I mistura kuma kaxassa vagabuna, I fais um tipo di

Çopa prá punhá nos kabelo. Dispois di coloka pur tudo us kanto dexa poza marradu cum

ran?, i no otrô dia tira us pano ki us bixo vão tá tudo grudadino nele i morto.Despois é só
ava kum ájua i çabão di koko.
Dotô Nardo: Existe vida após a morte?(Marcos- Papanduva)

, ,�apais memo, despois ki a peçoa peidô po kapeta kaboçe tudo. Iço di outra via é tudo
Istona pá boi drumi.

DotôNardo: Esses dias precisei fazer um cheque de R$ 50,00, e não sabia na hora de

Beserever se era cinquenta ou cincoenta, como é que devo proceder? (José da Silva-Três
arras)

,

Simpre, fais dois di vinti i sinko.

Puliçiá
d Naúrtima çemana, inzatamente na siguna fera, kano o órni ki kuida da igreja Iocarí'Zé
p
a CUIa) já se perparava pá mó?i �rumi, inscuito, umbar�i.o is�ranho no interi� da iweja:
ereupado, paço as mão numa ispingarda pucha 1 frocha I mtro no locar, kano mscuito di

�ovo ? baruio. Si,guno eli kunto pre�� r�pó�ti, al.evant� o tr.ab�ko i. Wito pri�ut�no �.en;
a
�a la kano arguem arrespopdeu.- NOIS e anjo. Discunfiado mtao eh diçe: Intao SI oceis e

llJoavua '

I' d
Lá di pertu do artá a vóis respundeu di novo:- Nóis numpodi purke nóis é fiotinho

n a.
'

K�s� kerditando mais inda cum pé di atrais çeu Zé da Cuia arresorveu pedi reforsso

h�s �ISlllho da igreja, ki fikaro çurprezo kano prenderô no locar os mar elementus Adorfo

foa a 1 Godofredo Minhoca tentano furta a instautika di Santa Edivirgi do artar. Us doi
ron presentado pra políssa notro dia di manã fikano a dispuzissão da juztissa .

É iço i peçoar inté çemana ki vei, gudi bai!

O Conselho Municipal de
Assistência Social (CMAS), re
alizou na quarta -feira (31) no
plenário da Câmara deVereado
res, o 5° Fórum Municipal de
Assistência Social. Participaram
do evento, representantes da

Apae (Associação de Pais eAmi
gos dos Excepcionais), Acad
(Associação Canoinhense dos
Deficientes) e do Centro Comu
nitário Francisco de Assis Lima
daCohabIV.

Segundo a presidente do
CMAS, Maria Hermínia
Moreschi Chaves, o objetivo do
FÓlUm foi o de discutir e escla
recer junto as entidades
assistenciais, assuntos referentes
apolítica de assistência social em
Canoinhas, bem como a sua

efetivação através de ações
direcionadas à população. "Es
sas entidades apresentaram suas

propostas e debateram caminhos

paramelhorar o que vem sendo
feito", complementou.

A expectativa do CMAS -

que realizou o primeiro Fórum
em agosto de 2000 - é reunir a
cada dois meses as entidades e

associações domunicípios para
a troca de experiências. Na opor
tunidade, Herrnínia salientou

que o órgão tem cerca de 80 en
tidades inscritas, porém, 43 de
las não apresentaram a docu

mentação necessária ou então as .

mesm�s possuem irregularida
'des. "E importante que as insti

tuições mantenham tudo em dia,
com planejamento e projetos,
para que possam objetivar ver
bas oriundas das emendas dos

deputados por exemplo, que são
destinadas emmuitos casos àque
las que realmente prestam assis
tência social", falou.

Secretário confmna realização da Fesmate
Arquivo CN

Canoinhas - Está confirma
da a realização da 12a Festa da
Erva-mate (Fesmate) entre 11 e

15 de setembro emCanoinhas.A

informação é do secretário de
Desenvolvimento Econômico,
Anderson Kohler. Ele confirmou

que os preparativos para a reali

zação da Fesmate estão em an

damento. Já estão agendadas al
gumas atrações da festamarcada
para o Parque de Exposições
Ouro Verde e que comemora os

91 anos de criação domunicípio
deCanoinhas. Entre as atrações,
a exposição de automóveis anti
gos, uma amostra de danças fol
clóricas, uma feira de gado e Q
baile da cidade. Na próxima se

mana, outras atrações vão ser
.

confirmadas, ampliando a pro-
gramação da 12aFesmate. Kohler revelou algumas atrações da festa

(

Síntese do comportamemnto domercado de
cereais produzidos em SantaCatarina,
segundo informações daFecoagro

SOJA
.

A Bolsa de Chicago fechou o pregão desta terça-feira, com os preços em alta. Se

gundo analistas, houve ummovimento técnico de compras, depois da grande queda dos
últimos dias (a posição de agosto caiu 59 pontos, se considerarmos o fechamento da

segunda dia 22, para ontem dia 29).A posição deAgosto subiu 9 pontos e %; a posição
de Setembro, ganhou 12 pontos; a posição deMarço subiu 14 pontos emeio, e aposição
de Maio subiu 13 pontos. No mercado interno, mais um dia de extrema volatilidade no

dólar que voltou a fechar em alta. A referência para o produto disponível esteve na faixa
dos R$ 36,00/36,50 por saco, para o produto posto no porto de Paranaguá, para entrega
e pagamento no começo de. agosto, dependendo do momento do dólar. Amoeda ameri

cana variou "apenas" 3,76% entre a cotaçãomais baixa e amais alta do dia. Operou entre
amínimadeR$ 3,192 eamáximade R$ 3,315, fechando àR$ 3,300, com alta de 3,77%
em relação ao fechamento de segunda-feira. No planalto norte, a referência para o

produto disponível esteve na faixa dos R$ 30,00/31,00 por saco, livre de todas as despe
sas. O vai-e-vem de Chicago e do dólar, tem deixado todo mundo perdido, e cada

negócio é um negócio. Segundo o AGROCAST da Agência ESTADO, o preço para o
produtor para o produto disponível em CONCÓRDIA, teve média diária de R$ 29,55
por saco; no atacado namesma praça, a referênciamanteve amédia diária de R$ 33,50

por saco.

MILHO
o mercado interno está ficando para trás novamente. Enquanto os compradores

internos "fazem boquinha" para comprar, o dólar em alta tem viabilizado bastante negó
cios na exportação. As indicações estiveram na faixa dosR$ 16,80/17,00 por saco, posto
Paranaguá, para entrega imediata e pagamento na segunda quinzena de agosto, depen
dendo do momento do dólar e de Chicago. No planalto norte, a indicação paI'a os produ
tores na faixa dos R$ 13,50/14,20 por saco, livre de todas as despesas, dependendo da
localização e do prazo de pagamento. No atacado, poucas ofertas de vendedores, agora
na faixa dos R$ 16,00 por saco, com algum prazo de pagamento. Segundo AGROCAST

. da Agência ESTADO, o preço ao produtor em CHAPECÓ, teve média diária de R$
14,25 por saco, menos funrural; no atacado na mesma praça, amédia diária foi de R$
15,75 por saco, para o produto posto no armazém do comprador.

-

,...,

FEUAO
O mercado do feijão Carioca caiu mais um pouco nesta terça-feira emSão Paulo. O

EXTRA foi cotado àR$ 87,00 por saco; COMERCIAL BOM à R$ 84,00 por saco, e o
COMERCIALMAIS FRACO R$ 78,00 por saco. O feijão Preto, manteve a referência

de R$ 82,00 por saco, para o produto tipo 11 com bom cozimento e, negócios apenas com
prazo de pagamento acima dos 30 dias. Preços para o produto posto em São Paulo, com

,

ICMS incluso. Para os produtores, a indicação se mantém na faixa dos R$ 63,00/65,00

por saco, com prazo de pagamento.
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LHS diz que vence no 1° turn
Aproximadamente 500 pes

soas compareceram no jantar
oferecido no Clube Lafayette,
na sexta - feira (26) à noite, pelo
candidato ao governo do Esta
do pela coligação "Por Toda
Santa Catarina - PMDB -

PSDB", Luís Henrique da
Silveira. Na comitiva liderada

por Luís Henrique, também es

tavam o seu vice e ex- prefeito
de Criciúma, Eduardo Pinho

, Moreira; e os candidato ao se

nado, Cacildo Maldaner; a de
putado estadual, BeneCarvalho,
Maurício Eskudlark e Mauro
Mariani, além do candidato a

CâmaraFederal, Otair Becker.
No encontro, que contou

com a presença de representan
tes dos diretórios - dos dois par
tidos - da região, simpatizantes,
lideranças políticas e ex -dire
tores de escolas no governo
Paulo Afonso, Luís Henrique

apresentou seu plano de gover
no e também criticou o atual

governador Esperidião Amin.

Segundo o candidato, "se eu

vencer em Joinville commais de
150 mil votos e no Sul do Esta
do, o Eduardo largar com mais
50mil, nós vamos ganhar as elei
ções já no primeiro turno".

Luís Henrique afirmou que
uma de suas primeiras medidas,
será a de descentralizar o gover
no, com a criação de 21 sub - se

cretarias regionais, e, cada uma

delas com um sub- governador,
que ficariam responsáveis pelo
comando dos municípios. "Nós
vamos acabarcom a litoralização,
a do poder centralizado. Essas
coordenadorias iriam evitar via

gensdesgastantes cadavezqueum
prefeito, por exemplo, precisasse
reivindicar algo", falou. Segundo
o candidato, as sub - secretarias
não acarretariam no aumento de

AUTO PO�TO LlDER
COMBUSTNEIS - LUBRIFICANTES - LAVAÇÃO

'A.TEÇA
OUc��OlIN\
AP�RtN,tIA,

RUA. CEL. ALBUQUERQUE, 86 CANOIN HAS - SC

FO NE. 622.4369

cargos, já que ele pretende utili
zar os funcionários que compõem
atualmente o governo.

O candidato ao senado,
CacildoMaldaner, lembrou que
o Planalto Norte é uma das re

giões mais ricas do Estado, po
rém, émal explorada. Ele apon
tou o incentivo a criação de fri

goríficos e fábricas de rações,
além do turismo rural, como um
dos caminhos para o desenvol
vimento. Já Bene Carvalho, fa
lou que sua candidatura a As
sembléia é de fundamental im

portância, isso porque, ele é o
único do partido - no caso o

PMDB - que representaMafra
à Porto União. "Rio Negrinho e

São Bento do Sul tem um qua
dro industrial desenvolvido.
Está nahora de fazer isso na nos
sa região e oportunizar mais
emprego para o nosso povo",
comenta. LHS, ladeado por Bene Carvalho (a direita) e CacildoMaldaner (a esquerda)

ATURETOUR

o melhor Turismo

ao alcance de todos!
Rua Paula Pereira, 40O - Centro

Fone: (47) 622-0635
I Fax: (47) 622-4576
CeI: (47) 9986-5842

e-mail: naturetoill@?nevvage.colll.br
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que também será visitada pelos
cooperativistas, com 15milhões. NovaDél
hi é a terceiramaior cidade da India. O país
tem 21 províncias (estados) e a região mais
desenvolvida industrialmente é o sul. O con

traste é marcante na área educacional. En

quanto no sul do país, 98% da população é

alfabetizado, no norte chega à 48% o núme
ro de analfabetos. A média no país é de

65,38% de alfabetizados. Na índia se fala

pelo menos 14 idiomas. O hindu é a princi
pal, com 38%. O inglês é muito utilizado
nas áreas de negócios, comércio, hotéis, res
taurantes, etc. A religião predominante é o

hindu, com cerca de 82% de adeptos. O cli
ma é variado, de 10 à 40°. Nestemomento os

cooperativistas estão experimentando 40

graus de calor. O fuso-horário em relação
ao Brasil, é de 8,5 horas amais.

A Índia é auto-suficiente em agricultura.
'

O último dado divulgado, dá conta que o país
produzmais de 200 milhões de toneladas de
grãos. Toda a área agricultável está sendo uti
lizada. O que se busca de agora emdiante, é o
aumento da produtividade, já que não existe
mais onde expandir áreas.

Cerca de 79% dapopulação indiana vive
nomeio rural. Asmargens daRodovia - Nova
Délhi àAgra, onde se avistou plantações ou

, terras preparadas para tal, observou-se tam
bém um contingente populacionalmarcante.
Suas culturas principais são cana-de-açúcar,
trigo, frutas e hortaliças.A estrutura fundiária
é reduzidíssima. Embora não haja controle
governamental à exemplo da China, por ser
país capitalista, o comércio das terras é livre,
porém, a média por proprietário é de meio
hectare. Existe pouca terra para tanta gente.

Ao contrário do que pode parecer para
quem está visitando a India, o país não é po
bre. É desorganizado e com costumes de vida
diferente, mas com índice de crescimento
marcante.

'

De 92 a 97, cresceu 6,8'% ao ano. O PIB
de 1999 a 2000, registrou crescimento de 5%.
Trata-se de um potencial em desenvolvimen
to, que com o aumento de produtividade agrí
cola poderá alcançar as maiores economias
mundiais.

A delegação de dirigentes de cooperati
vas vinculadas à OCESÇ-e a Coopercentral
Aurora, prosseguemna India até quarta-feira
próxima. Estão agendados encontros naOr
ganização das Cooperativas Indianas e depois
mais ao sul, visita aprincipal cidade industri
'al, Bombaim, onde conhecerão dados do se

tor industrial desse país sui-generis para OS

ocidentais.

países localizados �o sul asiático e orientemé

dio.
Outra entidade visitada na 'Índia foi a

União Nacional de Cooperativas da Índia (uma '

espécie deOCB). Toda cúpula do sistema rece
beu os brasileiros e expôs os números do

cooperativismo indiano. Com uma realidade

bem diferente do Brasil, aUnião de Coopera
tivas Indianas congrega 528.249 Cooperativas
em todo o país, dos quais 140.347 são agríco
las e 384.963 de crédito e outras atividades.

A índia com uma população de 1,1 bilhão
de habitantes tem cerca de 500 milhões

agricultáveis. Entre estes, cerca de 300milhões

são associados de cooperativas.
O Diretor Executivo da União Nacional

de Cooperativas Indianas, Bhagwati Prasad,
propôs ao presidente da OCESC Luiz Hilton

Temp, um intercâmbio intercooperativo, onde
brasileiros visitariam a Índia e indianos o Bra
sil, a fim de iniciar tratativas visando o relaci

onamento comercial para concretização de fu
turos negócios na área de fertilizantes e grão.

A Índia tem trigo e fertilizantes pra ven

der ao Brasil e o Brasil tem soja, óleo e carnes

para venderá índia.

Precisam ser superados problemas sanitá
rios e impedimentos legais nas relações co

merciais entre os países e no futuro as negoci
ações poderão ser concretizadas. As entidades
de representação do sistema cooperativo dos

dois países se encarregarão de coordenar con
tatos para abrir as portas para negociar entre
cooperativas sem as tradicionais

intermediações de Traders ou dominadores dos
mercados mundiais.

Apesar das realidades diferentes da Índia,
dos costumes e sistemas de vida dos agriculto
res, existe expectativa de relacionamentos co
merciais entre os países, até porque ambos tem
produtos para comprar e vender, devendo ape
nas ser ajustados às norma� legais e qualidades

.

exigidas pelomercado internacional.

Cooperativas indianas e brasiléiras poderão iniciar intercâmbio
Troca de trigo por óleo de soja, ou fertili

zantes por carne ou outros produtos agrícolas
produzidos' na Índia, poderá acontecer entre

cooperativas de SC e RS, com cooperativas in
dianas.

Preservadas as exigências legais e sanitá
rias entre os dois países (Índia e Brasil), as con-.

versações deverão ser iniciadas a partir da vi
sita de uma delegação de cooperativas india
nas aoBrasil.

O assunto foi tratado em Nova Délhi -

Índia, pela delegaçãode 26 dirigentes de coo
perativas vinculadas ao GrupoAURORA, co
ordenado pela OCESC.

O Diretor Geral da Federação das Coope
rativas Agrícolas de Comercialização da Ín
dia, Dr. Pramod Kunar, recebeu os catarinenses
e gaúchos na sede da entidade emNovaDélhi
- capital da Índia, e expôs os números e ações
da sua entidade que mantém 624 cooperativas
integradas, atuando em 30 províncias. A coo

perativa tem 56 unidades, trabalha com frutas,
legumes, grãos, fertilizantes e industrialização
de óleo de soja. Faturou no ano passado U$
300 milhões, dos quais cerca de U$ 150 mi

lhões na exportação de fertilizantes. O diri

gente da entidade indiana, manifestou o inte

resse em importar óleo de soja do Brasil, in
formando qu� podem importar também soja
em grão, porém a taxa de 45% imposta pelo
governo indiano, inviabiliza as importações
do Brasil.

A Federação Nacional de Cooperativas
Agrícolas da Índia é exportadorade trigo, sen
do responsável pelo volume de 80 milhões de

toneladas do produto.
A Índia produz 3 safras por ano. Dados

divulgados durante a visita das cooperativas à
Federação Indiana, o país produz 300milhões
de toneladas de alimentos por ano. Cerca de

200milhões é de grãos. É grande produtora de
arroz, legumes e açúcar. É auto-suficiente em
alimentos, sendo inclusive exportadora para os

Impossível imaginar as diferenças exis
tentes entre o sistema de vida dos povos oci
dentais e orientais.

Se na China o grupo de cooperativistas
catarinense e gaúcho, sentiu-se'surpreso e

admirado com o que viram e sentiram, na
India, simplesmente não acreditam o que
presenciaram.

Tudo o que se pode imaginar em confu
são no trânsito, falta de higiene e despreo
cupação cOIJl conforto e aparência, está sen
do visto na India.

DeNovaDéhli (a capital dopaís) àAgra,
cidade histórica localizada a 206 km rumo

ao sul do país, os cooperativistas percorre
ram de ônibus, conferindo a paisagem, as
lavouras, os animais e as pessoas. E um ver

dadeiro carreiro de formigas, onde 'as pes
soas se acotovelam, se cruzam, semisturam
com carros, caminhões, ônibus, bicicletas,
animais e sujeiras.

E inimaginável a cena. Tendas e barra
cos obtidos como armazéns e casas comer

ciais se confundem com residências,
criatórios de animais, preparação de alimen
tos, dormitórios e tudo o que se possa ima

ginar ser necessário no dia a dia das pessoas.
Em Agra, cidade conhecida mundial

mente pelo famoso monumento "Taj
Mahal", que foi construído por 20mil ope
rários e que demorou 17 anos, servindo im

peradores e dinastias, os contrastes sãomais
marcantes. Pela visão dos ocidentais, é uma
pobreza geral. Pela narração dos indianos, é
uma cultura diferente. Toda a sujeira, des
conforto e correria, são parte normal deste
povo que transparece ignorância e acomo

dação, porém, segundo as informações re
passadas aos catarinenses, vivem bem, não
faltam alimentos, todos se quiserem podem
estudar, trabalhar, negociar e fazer o que
quiserem, já que é um país com democracia

parlamentarista, com a prática do capitalis
mo.

A área territorial da Índia é de 3,29 mi
lhões de km-, portanto praticamente um ter

ço da área do Brasil. Todavia, sua população
é de 1 bilhão e 100 milhões de habitantes

(6,4 vezes maiorque o Brasil). Comparati
vamente com a China - o país mais populo
so do mundo - a India é muito mais
concentradora demográfica, ou seja,muito
mais gente ocupamenos espaços nas terras.

Nova Délhi, a capital, é a exemplo de

Pequim, n,a China. Não é a cidade mais po
pulosa da India. Tem 12milhões de habitan
tes. A maior cidade é Calcutá, com 18 mi
lhões de habitantes e a segunda éBombaim,

lo

o

a

lo
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Correio do Norte

useu está sendo reformado
, ioU nessa semana, as ,

lotC �.>' - "

d recúperaçao e rerorma

[as,d�O ::-'da antiga Prefeitura

p�e'pa1 de Canoinhas - que

jUJllC�tualrnente oMuseuOrty
°f do e do anexo onde funcilaC a

JUlltaMilitar.A ordem de
oU a

fói liberada no dia 24 de[VIÇO
o custo está orçado em

�.�()(), sendo que dess.e total,
7@rnilsãorecursos onundos
g0ve�O federal através do

'sténo daCultura. , .

De acordo com o s�cretano
orçamento e planejamento

urbano, Irio Gustavo
Golanovski, a obra tem previ
são de término para um período
de 60 à70 dias. Golanovski lem
bra que não será alterada a esté
tica do prédio, mas sim, haverá
apenas a recuperação, já que o

mesmo faz parte da história do

município. Estão previstas
melhorias na iluminação inter
na e externa (com a instalação
de lâmpadas luminotécnicas), na
parte hidráulica, a troca de todo
o telhado, bem como a constru

ção de um barbàcuá e do jardim

da erva - mate no espaço entre o

prédio principal e o anexo.
Serão restauradas as paredes

danificadas, que também rece

berão nova pintura e implanta
do sistema de alarme para dar
maior segurança ao local. "Va
mos investir na aquisição dema
teriais, como móveis e compu
tadores", confirmao secretário.
A biblioteca pública municipal,
Alinor Vieira Côrte, que funci
ona no prédio, estará atendendo
provisoriamente a partir da pró
xima semana no Planalto Hotel.

Milho - Contratos de opção
deverão 'garantir liquidez ao
mercado no ano que vem

Florianópolis: O mercado do milho
voltou a esboçar sinais de reação nos últi
mos dias,segundo informações repassadas
pelo técnico do Instituto de Planejamento
e Economia Agrícola de Santa CAtarina
(Instituto Cepa/SC), Simão Brugnago
Neto .. A perspectiva de que ele possa se fir
mar aindamais após o término da colheita
da safrinha e o maior interesse em,

comercializar a soja (cujos preços se mos

trammuito atrativos) estão fazendo as ven

das do produto se retrair proporcionando
firmeza aos preços. "Além disso, a forte
elevação das cotações internacionais e do
câmbio, ao sinalizar condições mais favo
ráveis para a exportação, também colabora
para a retração de ofertas," frisou. Embo
ra, diante das projeções de um quadro de
oferta/demanda nacional bastante aperta-

.

do, a tendência seja de o mercado manter-
se firme, não se descarta a possibilidade de

que nos próximos dois meses os preços ve
nham a se acomodar.

Na avaliação de Neto, a tendência nas
ce da probabilidade de os preços da soja
virem a perder algum fôlego (o que faria
aumentar o interesse pela venda do cereal)
e, principalmente, no fato de que ainda exis- ,

te um grande percentual da safrinha por
colher (cercade 70%). "Isto, a grossomodo,
significa dizer que, além da existência de
um razoável volume de rema-nescentes da
primeira safra: ainda por comercializar, nos
próximos dois meses haverá um reforço de
oferta da ordem de 4,3 milhões de tonela
das, ", explicouo técni?o do Instituto Cepa/

SC.
A perspectiva, de qualquer forma, é de

os preços continuarem atrativos na
entressafra, e também na safra que está por
ser semeada, cuja tendência, em termos de
Brasil, é de novamente perder área para a

soja. No que tange à nova safra brasileira
demilho.Simão Brugnago Neto disse que,
embora a sinalização do momento seja de
um expressivo recuo de plantio, esta é uma
tendência que poderá ser amenizada se os

produtores absorverem bem asmedidas do
governo federal de apoio ao plantio e à

comercialização do cereal. Dentre elas des
tacam-se: o financiamento de 100% do va
lor do custeio e da ampliação do limite para
250mil reais; a destinação de recursos para
a estocagem do cereal e, especialmente, o
lançamento de contratos de opção com ven

cimento no primeiro se-mestre do ano vin
douro, num total de 5,0milhões de tonela
das a preços que chegam a R$ 15,00/sc,
para os contratos com vencimento emmaio.

O� valores e os volumes estabelecidos
para os contratos de opção sãomuito favorá
veis, uma vez que sinalizam, além de uma
sustentação. paritária dos preços do cereal
com os da soja, também uma garantia de
melhor liquidez na comercialização do mi
lho. A liquidez deverá ser reforçada pela
possibilidade de novas exportações, uma vez
que omercado internacional continua apre
sentando tendência de frnneza.O cenário,
portanto, se desenha bastante favorável para
omilho,sugerindo que o cereal poderámos
trar uma rentabilidade maior que a da soja.

.. ,.

Esportes - Vanderlei Tromm

FestivalEsportivo
Nopróximo dia 18 de agosto acontece em BarraMansa um

grandioso festival Esportivo no Campo da Barra Mansa, onde
todas as equipes estão convidadas, e destacamos desde já as equi
pes da Barra Mansa, Primavera, União Serrana, Ideal Cabelei
reiros, Jardim Esperança e Juventus do Rio dos Pardos que já
confIrmaram a presença.

. Destaque para a equipe do Ideal Cabeleireiros, que é um

�e recém formada pelo técnico Jorge Tavares, que em dois
Jogos teve duas vitórias, 1 a O contra o Encruzilhada e 9 a 1 diante
de um combinado de BelaVista do Toldo.

. Destaque também pela presença dos times do Juventus de
R10 dos Pardos e o Primavera do Salto, dois dos quatro finalistas'
doCampeonato do Interior 2002.

'

Será um festival de altíssimo nível, com fortes equipes se

defrontando no dia 18 de agosto na Localidade de BarraMansa,
prestigie este super festival, onde o Correio do Norte se fará
presentt<Jazendo a cobertura do evento.

campeonato do Interior 2002
Uma final de arrepiar... Esta é a expectativa de todos para o

gra?de confronto final do Campeonato do Interior 2002, que
serar.ealizado neste domingo no ditão, a partir das 13:30hs com
ade9são do terceiro lugar entre as equipes doAvaí x Juventus.

E as 15:30hs o grande espetáculo, a grande final: De um lado
tOda a tradição e garra do Mirassol do Rio do Pinho, varias vezes
ca�peão do Interior e da Copa Integração, e detentor de um dos
lllais empolgantes torcidas do nosso interior. Do outro lado o não
�enos bravo Primavera do SaltoD'águaVerde, time este que em

� a�os de gló�a ainda.não teve o mérit� de ser campe�? do
tenor, ummotivo a mais para osmeus arrugos do SaltoD aguaVerde lotarem o ditão. Emais ansiosos ainda devem estar afamí

li� Prusr, que a 32 anos atrás, o time era formado somente por

p�mos da família Prust, por isso o nome de Primavera-E c., um
a raço ao Sr. Hilário Prust e irmãos e colaboradores do Prima

�era F. C. que fazem .deste time um orgulho a comunidade do
altoD'águaVerde. '

.

Portanto no domingo nos vemos no Ditão na grande final do
campeonato do Interior2002 entre Primavera xMirassol.

TaçaPlanalto 2002
t 2
o Botafogo venceu o primeiro jogo da final da Taça Planal

aO O�2 por 2 a O diante da equipe do GEPU, com este resultado

d eq�lpe do Botafogo joga pelo empate no jogo de volta neste

d?llUngo em Porto União. Caso o GEPU vença por dois gols de
d�ferença a decisão vai para a prorrogação, persistindo empate a

ISPUta vai para os penaltis.
-

o
Caso oGEPU vença por 3 gols de diferença será diretamente

a Campeão da Taça Planalto 2002. Grandes emoções e boa sorte

o�strela solitária e Canoinhas que vai errt busca do Título inédi-

Anuncie aqui I!! 622-7400

,

li

Anuncie aqui! 622-7400

CampeonatoMolequeBomdeBola

De 31 de julho a 05 de agosto está sendo realizada na cidade
de Tijucas a fase Regional do Moleque e Moleca Boa de Bola,
onde Canoinhas está tentando uma vaga para oEstadual no naipe
masculino, com os garotos daE.B.B. Sagrado Coração de Jesus.
Boa sorte a garotada rumo a classificação para a fase Estadual.

FutSaI Juvenil'

Umaa:titude mais do que aplausível aEM.E. está organizan
do um campeonato de FutSal Juvenil, as inscrições vão até o dia
7 de agosto na EM.E. o objetivo da competição é formar um
grupo de atletas para disputar o Campeão Estadual JUvenil2003
e selecionar alguns para compor a equipe adulta. parabéns para a

EM.E. e investindo nas categorias de base que formam grandes
atletas e vitoriosas equipes.

'

Jogos daPrimavera
Na próximaTerça-feira a EM.E. irá convidar professores e

pessoas influentes no nosso esporte para discutiremmudanças e
achar soluções para que a décima nona edição dos jogos dapri
mavera tenha amotivação certa, para poder contar com a partici
pação emmassa de equipes do nossomunicípio e da regiãoNorte
em todos osmodalidades.

Provavelmente a edição deste ano será na última semana de
setembro e deverá bater recorde de equipes e atletas.

FutSaI naPraça
Neste sábado mais uma rodada movimenta o Futâal na Praça
2002, Praça Lauro Muller:
09:00 CaiclAliançaC
09:30 Credicanoinhas
1.0:00 CaiclAliança B
10:30 CaiclAliançaB

x

x

x

x

Manchester Cat.1988
Capelinha ,Cat.1986
Unidos Cat. 1986
ImperdoáveisCat. 1988

Canoinhas FutSal
A equipe do Canoinhas FutSal perdeu mais uma no último

Sábado, desta vez para a equipe do videira pelo placar de 6 a 3 ..
Neste sábado o Canoinhas jogá'contra o Joinville naManchester
Catarinense.

Canoinhense 2002
A diretoria da Liga EsportivaCanoinhense avisa os dirigen

tes das equipes de futebol, que a reunião relativa ao campeonato
Canoinhense 2002 será realizado no próximo sábado dia 101081
02 às 15:00hs nas dependências da Liga Esportiva Canoinhense
no TerminalRodoviário. OCanoinhense2002 será omaior cam
peonato do segundo semestre quemovimentará asmelhores equi
pes do nosso município.

"

�fjJW:1_
Persianas - Decorações

Cortinas, Cama, Mesa, Banho
Varão é Suporte de Madeira

.... (47) 622-3979 ( EM FRENTE "J�_ "- AO BRADESCO,
o

���.. .aBt.
TRONCOS E BALANÇAS

BELTRAo

622-2702
Com Aristeu

COMERCIAt

JOI
LTDA.

I'ItIOLOUR.4.8
P.4.I�tI8
I:UC.4.TI:X

1'ItI.4.0I:IR.4.S

Fone: 622-7396
Rua Fco. de Paula'Pereira, 1073 - Centro

Em frente ao supermercado NovoMundo

Trabalhamos com 'toda a linha em éOnfecções.adulto e infantil, na
parte de presentes muitas novidades, juntamente com ótimos preços,
Crediário próprio e ótimos descontos àvista
Rua: Felipe Schimidt 1 05 - sala 05

Centro Comercial Germânico

\
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G ra' tU-I to� Preencha o cupom nesta página e entregue.
� no Jornal CORREIO DO NORTE
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,; ,

IMO
I '.
IVendo terrenocomcasademadeira,
I .

: ruaWillibaldoHoffmanncombela
: vistapara a cidade

:(47)9976-7422
.

I

I

:Alugo saiacomerciaI,Prox. UnC
:(47)622-1952
:VendoApartamentoemCuritiba,
I

:prox. Tuiuti, Mercês, 3 quartos, sala,
:cozinha,banheiro,garagem
:(47)622-5031/9105-3146I

:Vendo terrenode 1500mt2, com

. :barracãode207mt2,próximoao
:MoteIExtase,R$ 32500,00
:(47)6222104
I

I

I

:VendoTerrenode 1405mt2,próximo
:aoExtase,R$155oo,00
:(47)622-2104
I

I

:Vendocasadealvenariac/93,75m2,
I

:naruaJulioPortirio, 161, Três Barras
:(47)623-0750
I
I

:Vendo ou troco casademadeira, 120
:naeinCanoinhas,porumaemLages
I

._

:ouregmo
:(47)622-5327
I

I

:Vendocasapimudarde lugar,comI

:228metros quadradodemadeira,480
metrosquadradode vigote corrido,
460metros de ripaconida, 1800I

:telhas,mil tijolos, 40metros de
assoalho, 2 sacos de cimento e2
�sdecal.
I

:Valor - R$ 2mil àvistaou a
combina;
!rratarcomOdairFernandesnaRua
I

�2desetembrono 1677

:Vendo terreno,45Omt, c/barracão,
I

.

�00rnt, alvenaria, ruaFreiMenandro
Kamps,Alto dasPalmeiras, aceito'
I

carro
I

(47)622-1461 Abenel

:Vendo terrenoprox. igrejaSão
I

ÇriStóvão
t47)622-5894
I

I

�endoSobradonaRuaGetúJioVargas
h0259,centro.

.

t47) 622-8290
I

�endo casamista,R: João
Schindler, 79, Alto das Palmeiras
I

(47)622-2558
I

I

Wendo apartamento naPraiade
BarraVelha/SC, Edif. Lagoa
Centro.
t47)622-0652
I

.
I

I

Yendobar e lanchoneteem
funcionamento. Ótimo ponto
I .

comercial, TrevoMonteCastelo
{BR116). Aceita-se carro no
I ,.

negocio,

(47)654-0531
V'endo casamistaR. João Schindler,
N° 79. Alto das Palmeiras.
I

(47) 622-2558 após ás 19
I

I

Vendo Casa de alvenaria cl 3
I

quartos, abrigo pi carro, linha telef.
R$15.ooo,OOR:AdãoTizka, 1499
(47) 622-5453
I

I

Compro/pago à vista, área rural de

1 à 20 alqueres.
(47) 9986-5383 ou 622-1060

{\Iugo um apartamento emCuritiba

(10Alto da 15, Centro
�47) 622-1305 ou 622-0022
I

I

I

Vendo casade alvenaria cl 2

�uartos, sala, cozinha, banheiro,
lflvanderia, garagem, 200mdaUne.

PreçoR$28.ooo,00
(47) 622-5797
I

. Vendo terreno, frente do

HospitalSanta Cruz.
(47) 622-1934

Vendo casa naRestinga emMafra

ou trocopor casa emCanoinhas.

(47) 622-2135

Vendo terreno commeio alqueire,
próximoCooperleite- SãoCristó
vão- Três Barras.

(47)622-1507

Vendo Lote cf vistapi o centro.
Próximo aCooperativa. Aceita-se
propostas.
(47)622-8290

Vendo casamista. 03 quartos, sala,
cozinha, banheiro, lavanderia,
garagem. Aceita-sepropostas. R$
18.000,00
(47)622-2061

Vendo lote com 600m2, próximo ao
BomDia II. R$ 7.000,00
(47) 622-3542/9976-8779.

Vendo ou trocoMotoCG 125, 2001,
R$ 2500,00+ 15XR$ 93,00
(47)9976-7422

VendoEscort, 88, 1.6,Alc.,.ótimo
. estado,R$5.5oo,00
(47)622-7815

VendoTempra, 94, série ouro,
completo, azul, impecável,pneus
novos, todo revisado
(47)622-6601/9976-6925 c/Elton

VendomotoDT 180, prontapi trilha
(47)622-2254/9105-5229

VendoOpala, 6 cil., dir. hid.,
Diplomata, ou trocoporPassat
(47)9976-5027

VendoPointerGU 1.8 BC. 95196,
gas.,Roda liga leve
(47)622-5031

Vendo ou trocoUnoSX, 98,
tinanciado,R$6.8oo,00+ 18XR$
250,00, aceitocarro
(47)622-6265

ComprournacamionetaF-1000,
D20ouD10.ComSilvio

(47)622-4321

VendoUnoMil91 eMotoXlR

2001/2002.Trocoporcarrodemaior
valor

(47)9115 - 5832

VendoFusca, 95, vermelho, Isofilme,
Som,IPVA2002pago
(47)622-3130

Vendo&cortXR3, 87,Álcool,
Branco. Aceitocarro +valorem

dinheiro.

(47)654-0602

VendoGo185,motor 1.6A. P. , com

rodas especiais. ValorR$ 2.800,00+
13X116,00.
(47)622�160/622-5797

Vendo ou trocoPassat 84, com
rodas esportivas, somcomCD,
escapamento esportivo e insufilm.

.

FalarcomEdson
.

(47)627-2106/9996-9012

Vendo ou trocoMotoTitan 95.

(47)622-5501

VendoKadetSL91, álcool, prata,
pintura em ótimo estado, trio elet.
Tratar com Jair, R$ 6.000,00
(47)9996-6144

VendoEscortl., 84, R$ 3500,00
(47)91057369

VendoGolCL 1.6, 94, R$ 8500,00
(47)622-1814

VendoFusca, 86,R$3.600,00.
(47)9976-7422.

VendoBelinaCLX, 87,R$4.600,00.
(47)9976-7422/622-1437 (após
18h)

VendoChevete, 89SLE,
R$4.850,00. (47)9976-7422/622-
1437 (após 18h).

VendoPolo 99/2000, completo
(47)�22-2426

Vendo ou financioUno 1.0,96, gas,
2p, IPVApago,R$ 8.100,00
(47) 622-5453

Vendo ou trocoEscortXR3, 86, 1.6,
Vidro el., arquente, roda, insufilm
(47) 622-0352

Vendo Fiorino, 90, 1.5, gas, pneus
novos, isufilme, R$ 4.000,00 + 18

XR$217,00
(47)622-1176

Vendo F4ooo, 81, d.hid.
(47)622-7367

VendoKombi Stander, 96,
envidraçadaR$ 5.500,00 + 18 X

. R$298,000uR$9.000,00
(47)622-7367

VendoUnoMille, SX, 98, 2° dono
(47) 623-0024

Vendo Verona, Preto, 92, R$
4.000,00 + 25 XR$ 193,00
(47) 622-5992

VendoUno, vermelho, 92,R$
4.900,00 + 25XR$ 207,00
(47) 624-0595

VendoMotoCG125, 97,
implacamento pago, só 18 mil

quilômetros rodados. Valor:
R$27oo,00
(47)9976-7480

VendoMoto Daelin Altino 98,
impecável, 500 km, estado de nova.
Valor: R$26oo,00
(47) 622-0556

Vendo Brasília 79, Doe emdia,
valorR$ 1.400,00
(47)622-8190

Vendo FiatOygi 83, bom estado,
preço à combinar.

(47) 622-5322 c/Paulo

VendoBelina ano 73 inteira
.

reformada, preço a combinar.
(47)622-7215

,

Vendomoto importada 2oocc. 991
00. R$ 4.600,00 ouR$ 5.000,00
com acessórios.

(47) 622-2135 ou 9105-1295

Vendo TratorAgrare4100 cf
Carreta, Roçadeira, Arado, Grade,
Cultivador e enxada rotativa

(47)622-3512

VendoUno 91, cinza. R$3.5oo,00
+21xR$169,OO com4 pneus
novos.

(47)6221653

VendoMotoAgrale 27.5 , 89.

Preço: R$1.5oo,00.
(47)622-8025

VendoMotoG6-125, 2001.
(47)622-8190

VendoGolCL 1.6,94. Preço:
R$8.ooo,00
(41) 622-8190

VendoPassat, 83. Preço:
R$2.7oo,00
(47)9115-9116

Vendo Kadett Ipanema92, R$
6.000,00+ 17xR$209,90
(47) 622-8290

VendoEscortHobby, 95, preto, cl
som e roda esport. R$8.ooo,00
(47)622-3964

VendoXLR 125, 99. Preço:
R$2.ooo,00 + 25 xR$125,00.
(47)622-8452

VendoOmega, 93/94GLS,
completo, baixaKm. R$13.500,OO.
(47)622-1336

VendoUnoMille, prata, 94, roda
esportiva. R$ 4.000,00 + 20 xR$
236,42.
(47)622-3338

Vendo Kadett Ipanema 92, R$
6:000,00 + 16R$ 209,90. Aceita-se
proposta.
(47) 622-8290

Vendo ou trocopor carro demaior

valor, Passat 83. R$ 3.000,00
(47) 622-819019906-6380

VendoCorcel II, 84 eMotoDaelin,
2000.

(47)622-5691

Compro capota de fibrapiCorier.
(47) 622-1249

Vendo BaixoGianinni, bom
estado, R$ 200,00
(47) 622-4402Guilherme

Vendo jogos Aros 14Esportivos
com pneus
(47)622-515019976-9151 .

Compro xícaras antigas.
(47)9976-7133

Vendomáquinasdemarcenaria
Bancada7x1 cfmotor, Tico-tico

.

profis,motor cl lixeira emiudezas.

(47)622-2135

Vendo 3 vacasHolandesas. 2 de
inverno e 1 de verão. R$ 2.600,00.
(47) 692-8292 (Ramal22)

Vendo computador486, R$290,00.
Pentium 100,R$ 590,00.
(47) 624-2763 ou 9996-1732

Vendo compressor de ar,motor
trifásico de 10HP, com chave de

segurança .

(47)622-2084

Vendo filhotes de Basset, R$ 60,00
.
(47)622-2330

VendoComputador486, R$
290,00. Pentium 100, R$ 590,00.
Ambos cf garantia.
(47) 624-2763 ou 9996-1732

Vendo filhote de dogue alemão,
fêmea. Preço: R$150,00
(47) 622-5797 ou 9105-7416

VendoCelular788 Ericsom,
Circular nova, 3 módulos pi som de

.

carro.

(47) 622-8290

Alugo compressor de arpiencher
balões. R$10,00 diária.
(47) 622-2135

Vendomudas AmorPerfeitoSuper
Magistic, ex cl 15 mudas. R$ 5,00
(47)622-0317

VendournFrigobarConsul embom.
estado, R$ 200,00.
(47) 6220619

Vendo geladeiracomercial, 3portas,
1congeladore 2resfuamentos.
(47) 622-3978

VendojogosdeRodas 13,14, 15e :

16, semi-novas e novas cl pneus
(47)622-8158

Vendomáquina automáticapi
depenar frango (6porminuto).
(47) 622-3978

ComproCP para carro.

(47)9115-8251

Para. a.J.
'

1U.ncia. .

.

.

1 a.qllI.! ..

Llg-"u.e
622-7400

VendoprogramaoriginalOfficeXPI
Profissional, ouTroco por compu
tadorPentium 233.
(47) 91 i5-7271

Mallon
622-3399

Gol16V I 01 (bordo) (G)
KadettSL/91 (cinza) (G)
Logus I 96 (branco) (G) .

MonzaSL/93 (verde) (G)
Moto CBX 200100 (G)
Pampa 191 (azul) (G)
Parati CL 1.6 I 94 (prata)(G)
Parati 16V2P/98(branco)(G) •
Saveiro Summ./96(verde)(G)
Saveiro 1.6 I 97 (prata) (A)
Uno S 1.3 I 88 (cinza) (A)

Apolo GLS 190 (prata) (G)
Brasília I 78 (azul) (G)
ChevetteI79(cinza) (G)
Escort XR3 193 (verm) (G)
EscortHobby/95(rnarr.) (G)
Fiesta/97 (verde) (G)
Fiesta 4P I 98 (azul) (G)
F 1000 I 97 (azul) (D)
Gol I 85 (azul) (A)
Gol CL 1.6 I 94 (branco) (G)
Gol 16VI 02 (branco) (G)
Gol16V 4P I 01 (cinza) (G)

Mallon - Depto Usados 622-3399

®Mallon Motors
622-6161

Escort 1.8i GLX/96(azul)(G)
F 1000 HSDXL/97(azul)(D)
F1cm4X4turlxOO:TSl(venn)(D),
Monza SL I E I 86(verrn) (A)
Pampa 1.8i L/97(branca)(G)

Peugeot Speedakel97(verm)(G)
S 10 CD I 00 (azul) (G)
Saveiro1.6 100(amarela)(G)
Silverado 6ccl 98(branca)(D)
StradaWorking/02(cinza)(G)-
VectraGL/98 (cinza) (G)

MaIlonMotora-Depto Usados 624-6161

ri_$91�'
Gratuitos ,

Para anunciar recorte e entregue':
no jornal CORREIO DO NORTE

na rua 3 de Melo. 364
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Encereco., ""'"
,.:. .

Telefone: " ""

Especific

ADMINISTRA

IOOJI)ÊNCIAPARAVENDA
Casa Mista com 218m2, terreno com 8üüm2, .04 quartos, .02 salas,
cozinha,. área de serviço, .02 banheiros, despensa e garagem, SITUADA:

Rua Frei Menandro Kampus, centro.
I

Preço: R$ 6.0 . .0.0.0,.0.0

Casa de Alvenaria com 12üm2, terreno com 735m2, .03 quartos, .02

salas, copa, cozinha, área de serviço, churrasqueira e abrigo; SITUADA:
Rua Eniílio Wendt, bairro Água Verde, próximo a Escola José Groskopf.
Preço: R$ 42 . .0.0.0,.00

I.OIES .

Lote com 8üüm2, SITUADO: Rua João Tomachitz, esquina, bairro

Tricolin.

Preço: R$ 12 . .00.0,0.0

Lote com 1912m2, SITUADO:

R\a
Major Vieira, próximo ao Mercado

Peruci. .

Preço: R$ 24 . .0.0.0,.0.0
.

FONE: (47) 622-2013 r
I

Rua: Getúlio Vargas, 527 - Centro - Canoinhas - se ! •
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Jto Escola Santa Cruz 622-2555

.tavouras rendem mais do

"� que pecuária neste ano
. � -

�_,

frac; desempenho da

ão de carnes, neste ano,

-se no PIB da agro-pecu

pecuária. cresceu .apenas
no primerro quadrimestre
to.a agricultura cresceu

garantindo praticamen,

a o crescimento acumu-
303% do PIB de todo o

gr�pecuário no período.
analisar esses dados, le
os pela Conf��eração da
[tura e Pecuária do Bra

Centro de Estudos.Avan
mEconomiaAplicada da
rsidade de São Paulo, o
'0 geral da Federação da
jura do Estado de Santa

[na (Faesc), Enori

ri, destaca que os núme
PIB rural comprovam a

cia de recuperação do

ar da agricultura, inicia
egundo semestre do ano
o. No acumulado do ano,
ultura apresenta um PIB

57,33 bilhões, em valores

1, a pecuária fica emR$
bilhões e a agropecuária
aR$102,42 bilhões.
ntribuíram para a expan-

são da agricultura tanto o au

mento de 1,60% da produção
física das lavouras, no início
deste ano, como a evolução po
sitiva de 3,46% dos preços mé
dios reais dos produtos agríco
las. Barbieri mostra que estes
resultados confirmam, também,
as estimativas oficiais de uma
produção recorde de grãos de
98,5 milhões de toneladas; em
2002, com destaque para a.soja,

.

cujo volume de produção deve- .

rá superar os 41 milhões de to
neladas.

O crescimento acumulado
de 1,54% do PIB do agro-ne
gócio da agropecuária brasi
leira é o resultado da respecti
va elevação de 1,81% e de
0,95% do agronegócio da agri
cultura e do agronegócio da

.

pecuária, nos primeiros qua
tro meses do ano. Este com

portamento de um setor até a

pouco tempo atrelado à inefi
ciência, revela a consolidação
de um novo modelo agrícola,
de base tecnológica e

gerencial, cada vez menos de
pendente de suporte governa-

mental.
O valor real do PIB do

agronegócio, segundo estima
tivas baseadas nos indicado
res CNA/Cepea/USP, chega a

R$ 350,27 bilhões, contra os

R$ 344,95 bilhões, de 2001.
Apesar do crescimento de

3,84% no acumulado do PIB
do setor de insumos do com

plexo do agronegócio da agri
cultura, a taxa ainda é muito
inferior aos 5,12% registrados
pelo PIB primário da agricul
tura, confirmando a rentabi
lidade das lavouras. No caso

da pecuária, no entanto, o au
mento de 1,57% no acumula
do do ano do PIB do segmen
to de insumos do subsetor da
pecuária é três vezes superior
à taxa registrada pelo PIB bá
sico da pecuária, de 0,50% no

primeiro quadrimestre de
2002. Significa que osprodu
tores precisaram gastar mais
para comprar produtos e ser

viços essenciais à produção
primária da pecuária, transfe
rindo renda para o segmento
de insumos.

. I

Programa da Ocesc e Sescoop garante
eficiência das cooperativas de se

programa SAC - Servi

Acompanhamento das
rativas - é um dos mais
os e eficazes instrumen

pregados para assessorar

mpenho econômico/fi
ira das cooperativas
cuárias, objetivando su

mpresarial e pleria trans
ia para os conselhos de
istração e fiscalização.
se ria esfera-da Organiza"
s Cooperativas do Estado
ta Catarina (Ocesc) e do
oNacional deAprendiza
do Cooperativismo
op/SC).
presidente e o superinten-

.

do sistema Gcesc!
op, Luiz Temp e Geei
n, mostram que o progra
erece maior segurança
gestão da cooperativa e
ssociados. Começou a ser

tado em 1999 mediante
de dados e informações
rmitiram compor amplo
to" de cada cooperativa
ano programa, resultan
na avaliação de
nnance"mais segurá para
ão de opinião e'eventuais
ões de rumo.

.

SAC foi criado a partir

do Recoop (programa de

recapitalização das cooperativas
agropecuárias), que condi
cionou o apoio financeiro ofi
cial aomonitoramento das coo

perativas beneficiadas. Peri
odicamente são feitas avaliações
em conjunto verificando-se a

trajetória, avaliando riscos, ne
cessidades de investimentos,
grau de endividamento, propor
ção de despesas x receitas-etc.' .

Estão inseridas no progra
ma 29 cooperativas agro-pecu
árias. No futuro serão abrangi
dos outros ramos do sistema

cooperativista, com programas
próprios. A contribuição que o

SAC oferece às Cooperativas
consiste no retomo em informa

ções técnicas, análises, sugestões,
discussões diversas sobre pro
gramas, investimentos, amplia
ção de escala, de mercados etc.

Temp e Pungan expõem que
á situação das cooperativas
agropecuárias de SC, de um

modo geral, é boa. "Existem al

gumas exceções, sendo essas

oriundas de problemas antigos
iniciados há 4, 5 ou 6 anos atrás,
cuja solução é difícil. No entanto
as cooperativas que participam
da integração Ocesc/Sescoop,

ouvindo, discutindo e promo
vendo reestruturações, estão
muito bem, seja pelas contribui
ções técnicas recebidas, seja, por
suas próprias características de

administração competente e ri
gorosa."

. Capacitação
Os. dirigentes demonstram

que a profissionalização é um
processo que não finalizanun
ca. Porém, houve grande avan
ço na delegação de postos cha
ves à profissionais competentes.
Parte dos executivos de coope
rativas agropecuárias recebe
ram cursos específicos em suas

áreas, MBA's, pós-graduação e

mestrados.
O Sescoop/SC tem papel de

fundamental importância nesse
aspecto, pois patrocina amaior
parcela dos investimentos em.

capacitação de recursos huma
nos. Nos quadros funcionais de
escalões inferiores, há também
intenso programa de treinamen
tos e cursos, nas áreas adminis
trativas das cooperativas de to
dos os ramos, de modo a pro
porcionar equipes preparadas,
eficientes e produtivas aos inte
resses das cooperativas e seus as
sociados.

EDITAL 02/2002

TESTE SELETIVO - PACS/2002

DRO TYSZKA , Prefeito Municipal de Bela Vista do Toldo, Estado de Santa Catarina, faz saber a todos quanto
m ou tomarem conhecimento do presente Edital, a lista dos candidatos APTOS a prestarem TESTE SELETIVO
RA O PACS, aberto através, do Edital 01/2002, de 01 de Julho de 2002:

INSCRiÇÃO NOME,DO CADIDATO

LOCALIDADE
JACIR IACHTZKI São Sebastião dos Ferreiras/ Ribeirão Raso

LUCIANO KRAUSS São Sebastião dos Ferreiras/Ribeirão Raso

SIRLENE KICHILESKI São Sebastião dos Ferreiras/Ribeirão Raso

MARILZA DE'FATIMA A. L. BRAND Tira Fogo
ADELlTA DE LIMA FRANCO Tira Fogo
GIOVANÁ DE i=. GONÇALVES DE LIMA Tira Fogo'
CLAUDETE A. KOGGE DE LIMA Colônia Ouro Verde

ROSANE COLAÇO Colônia Ouro Verde

ROSILENE MIELKE SCHiESSL Imbuia

ABRÃO JOSE SCHIESSL Imbuia

ANDREIA A. MACHADO DE SOUZA . Imbuia

JANICi:: MARTINISKI
VILMA APARECIDA BILESKI

IDELCIO ADRIEI,. RIBEIRO '

MARCELO VÓIDELA
BERNADETE NENEVÊ
OSMAR LUCIANO NIEDZELSKI
DAVINA V. GOMES DOS SANTOS

DIRCETE S. JULlNSKI
JOSETE S. DA SILVEIRA

DANIEL ARENDACZ

CLAUDETE DAMASO DA MAIA
MARGARIDA A. DA ROCHA
SIRLEI STELZNER
MARILETE S. DO PRADO

ROSILENE A. DA SILVEIRA

VERIDIANA T. SCHIESSL
NATALIA MASSANEIRO

Imbuia
Imbuia

Gralha

Lagoa do Sul

Lagpa do Sul

Serra do Lucindo

Bela Vista. do Toldo - Centro
.

Bela Vista do Toldo - Centro

Bela Vista do Toldo - Centro

Bela Vista do Toldo - Centro

Rio de Areia de Cima

Rio dos Poços
Rio dos Poços
Rio dos Poços
Rio dos Poços
Arroio Fundo

Rio Bonito/Serra dos Borges/Serra da Lagoa

Bela Vista do Toldo, 02 de Agosto de 2002

PEDRO TYSZKA

Prefeito Municipal

Monte .Caste/o - Papanduva
Ronaldo Baukat

Otimista
,

Está o advogado papanduvense Cézar Santos, candidato a uma cadeira de deputado
federal pelo PDT no próximo pleito. Representante legítimo do planalto norte, Cézar

já a muito tempo vem preparando sua campanha, possuindo o apoio maciço principal
mente da juventude papanduvense e montecastelense. É esperar para ver .

Além dele
Existe apenas mais um candidato a deputado federal que é o Canoinhense Nilson

Sousa, que pleiteia uma vaga pelo Partido dos Trabalhadores, também representando o

planalto norte catarinense.

Nessa tecla
Muitas pessoas do planalto norte catarinense a muito vem batendo, ou seja, na

representatividade política da região nas esferas estaduais e federais. O problema é

que na hora em que o vil metal fala mais alto, os discursos demagógicos caem todos

por terra, e aí vemos a verdadeira face de alguns ferrenhos defensores da

representatividade.

Existem pessoas
Que passaram quatro anos defendendo essa representatividade e agora na hora do I

vamos ver estão visivelmente apoiando candidatos de fora, mas que, devem ter suas I

razões financeiras, isso devem. Não sou contra as pessoas apoiarem quem quiserem,
porque vivemos graças a Deus em uma democracia, sem falar que existem candidatos •

que representam em alguns casos classes trabalhadoras que recebem apoio em todo o

estado. O que sou contra na verdade é a demagogia que impera entre uns poucos, isso é 1

vergonhoso, passar quatro anos criticando e até mesmo usando palavras chulas e mal ,'.

educadas contra, alguns para agora jogar aos nossos pés suas máscaras.

Vale a pena
Ao empresário que deseja novos empreendimentos investir em Papanduva. O mu

nicípio encontra-se em franca expansão e além de tudo existe a vantagem de ser

margeado por uma BR, uma ferrovia em intensa atividade e além de tudo é o caminho
do Mercosul. Só faltava para completar esse rol de vantagens, incentivos fiscais do -;

governo federal para a implantação de novas indústrias na região. "

Sobre esse propósito
Estive visitando as antigas instalações do linifício desativado a muitos anos, e sin-

�

ceramente fiquei pesaroso por haver fechado tal empresa. Pelo que fiquei sabendo,
•

eram trezentos empregados diretos que dependiam da empresa. Imaginem se ainda
hoje essa funcionasse, que fábula seria o giro financeiro não só de Papanduva mas da )
região toda. Mas as instalações da empresa continuam lá, muito bem conservadas pará'
quem sabe futuramente outra empresa instala-se no local. Esperamos.

Pelo diz que
Me diz que, fiquei sabendo que a avenida Papa João XXIII deverá receber pavi

mentação asfáltica brevemente. Se isso for realmente verdade, só com essa obra o'
prefeito Humberto Ribas já terá justificado sua eleição, pois estará dando a Papanduva
uma identificação com municípios mais desenvolvidos,.. Sempre fui defensor de que os'
municípios deveriam priorizar o primeiro acesso a eles, pois a primeira impressão I

sempre perdura.

Em visita
rA região nessa quinta-feira está o candidato a reeleição EsperidiãoAmim, devendo

estar presente em Monte Castelo na sexta-feira onde conhecerá mais de perto o traba- r

lho do prefeito Sirirreu Ratochinski. Sirineu que não se cansa de propagar a ajuda qHe
'

o município recebeu do governo do estado desde o início de seu mandato, deverá
reafirmar seu apoio incondicional a campanha de Amim, como outros tucanos já o

fizeram.

/

E uma pena
Que apesar do trabalho em ritmo acelerado que a empreiteira contratada para fazer

o calçamento da rua Máua vem empreendendo, esse venha sendo prejudicado pelo mal
tempo. O calçamento está ficando ótimo e deverá ser uma obra que perdurará por
muito tempo, e já estaria concluída não fosse as intempéries.

O que não está
Pegando bem na administração do prefeito montecastelense é a atuação de uma'

pessoa de sua extrema confiança, que vem tratando seus subalternos a ferro. E uma

pena eu ter que mais uma' vez entrar nesse assunto, mas até mesmo em prol da adminis
tração municipal deveria partir de dentro da prefeitura uma ação imediata nesse senti
do, pois já conheci um ótimo prefeito-que acabou caindo no descrédito do povo pela
ação dos seus homens de confiança. Há que reverter-se esse quadro, porque senão as

coisas podem complicar, tudo o que o prefeito Sirineu vem realizando de bom pode-se
perder-se no despotismo de uma pessoa apenas. Com certeza seria uma lástima. .

E vem aí
Os debates entre candidatos a presidência e governos estaduais. Seria bom que o

eleitor prestasse atenção/as propostas dos candidatos, e analisassem os fundos de ver
dades existentes neles. E muito fácil falar que vai fazer isso ou aquilo, mas tem que
ater-se aos meios que eles utilizarão pará sanarem as deficiências. Tem candidato fa
lando em elevar o salário mínimo a um patamar de dignidade, sem no entanto preocu
par-se em citar os meios que os empresários acharão para captar recursos necessários
parahonrar com as folhas de pagamentos. Se agora com um salário de miséria o

empresariado já vem vendo-se amarelo para isso, imaginem com um salário mínimo
elevado como apregoa-se.

/

E bem por isso
Que as pessoas devem dar as campanhas eleitorais de todos os candidatos o valor

merecido, mesmo que não seja o de sua predileção, pois talvez esteja ali o candidato
com as propostas e os meios, e não o das propostas vagas, 9 das divagações. Não é justo
que no horário da campanha eleitoral nós cidadãos pertencentes a uma sociedade de
mocrática desliguemos a televisão para fazer qualquer outra coisa, pois estaremos
assim traindo pessoas que morreram para que hoje tivéssemos o direito de escolher
quem seriam os gestores de nossa pátria. Verdadeiramente o futuro só a Deus pertence,
mas Ele nos dá a opção de escolha para que nós encaminhemos nosso futuro, pensem
nisso.

.

I

Por último
Pude constatar em Papanduva desde a minha chegada ao município a audiência

espetacular que tem a rádio 98 FM de Canoinhas. Prova de que a seleta equipe de bons
apresentadores reunidos na emissora vem agradando aos ouvintes de toda a região, e
graças a força com que o sinal chega lá, pode-se ter o privilégio de ouvir ótimas pro
gramações diárias, e de quebra ter acesso a cultura. Agradecemos.

1)

"

Contatos com a coluna pelo e-mail: ronaldobaukat@bol.com.br

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Agenda 21 Catarinense teve SeminárioRegional

CarlosHolthausen, da
SI)�,coordenadorda
Agenda21 deSantaCatarina

, AAgenda 21 Catarinense trabalha em seis grandes áreas: Agri
cultura sustentável, Cidades sustentáveis, Infra-estrutura e

, integração regional, Gestáo dos recursos hídricos, redução das de
sigualdades e Ciência e tecnologia para o desenvolvimento susten
tável. Recentemente, o Fórum Catarinense de Desenvolvimento
(Foruncat) e as secretarias de Estado do Desenvolvimento Urbano
eMeio Ambiente e de Desenvolvimento Econômico e Integração
aoMercosul, realizaram naUnfl-Campus de Canoinhas, o Seminá
rio RegionalAgenda 21 Catarinense. Durante o evento, foi discuti
do e elaborado um documento com propostas da sociedade para o
desenvolvimento sustentável

O desenvolvimento sustentável é aquele que harmoniza o impera
tivo do crescimento econômico com a promoção da eqüidade social e
preservação do patrimônio natural, garantindo assim que as necessida
des das atuais gerações sejam atentidas sem comprometero atendi
mento das necessidades das gerações futuras. Os objetivos daAgenda
21, de acordo com Carlos Holthausen, palestrante em Canoinhas, "é
reconquistar a essência da cidadania para uma sociedademelhor, ou
seja, reconhecer de fato a nossa importância nos processos de tomada
de decisão, planejamento e implementação". Na ótica do técnico, "é
imprescindível consolidar as discussões ao desenvolvimento de nosso
Estado, buscandomeios concretos de suas realizações, visando sempre
um desenvolvimento sustentável, estabelecendo aliança entre toda a

sociedade para responsabilidade coletiva".
A sustentabilidade Geo-ambiental, foi um dos temas que me

receu destaque durante o seminário regional, realizado naUnC. As
propostas em pauta: qualidade do ar, uso e ocupação do solo, recur
sos naturais e biodiversidade, recursos hídricos, recursos florestais,
ecossistemas, bioteconologia, produtos agroquímicos e resíduos
sólidos e esgotos.

,

No grupo que discutiu as propostas de sustentabilidade geoambiental, teve a

participação do presidente do Comitê de Gerenciamento da BaciaHidrográfica
do Rio Timbó, Antônio Reinelli. Na foto, em primeiro plano à direita

o enlace deDanilo eElizete

Destaque de hoje na
coluna, mais um

enlace matrimonial da

temporada. Os jovens
Danilo Kososki e

Elizete Cardoso, filhos
de Ema eDavid

Kososki e de Luiza e

Ozi Cardoso. A
cerimônia religiosa e a

recepção aos

convidados foram
realizados na capela de
Aparecida dos Pardos
em 18 de maio último.

[Danilo e Elizete com as

"mamães" Ema e Luiza e

a bela e graciosa daminha

Panilí(!io
Pão de ló
o MELHORWÉ EXPRESSODA REG�O

ACEITAMOS ENCOMENTAS
DE PÃES·ESPECIAIS, TORTAS FOLHADAS,

BOLOS ARTfsTICOS E SALGADOS

�UO. �i�ol �omol, b�l fone: Wl blL-4��L

Bons tempos do Femusi
Uma das manifestações culturais e ar

tísticas mais significativas realizadas no

município de Irineópolis na década de 80,
foi sem dúvida, o Festival de Música de
Irineópolis (Femusi), promovido pela Ju-

ventude Católica de Irineópolis (Jfoto abaixo foi feita durante o ai
Ue'

intervalo da fase final do II Felll 11l�
domingo de janeiro de 1986, na S�s�,Recreativa e Cultural.· Cl

Carnavais deGala

A partir da esquerda, Scheila Chapieski, Maria Lúcia Schuster, Inês Galdino
Plugge, Zélia Batista (hoje Irmã Zélia (catequista) da congregação franciscan�
Maria da Luz Cordeiro,Maria Pavarin, SilviaGeni Rückl (em primeiro plano a
direita). No centro, sentada, Márcia Chami

No inicio dos anos 80, ainda se vivia à época
de ouro dasmemoráveis noitadas de gala da então
melhor sociedade de Canoinhas. Blocos de cama
val de casais e principalmente da juventude, man
tinham a tradição das festas de "momo" mais con
corridas do Planalto Norte. Naquela época, o di
retor social (vitalício) do Clube Canoinhense,Ary
Paolo Wiese incentivava intercâmbios entre os

clubes Concórdia de Porto União e Riónegrense
de Rio Negro-PR. Tempos inesquecíveis do clube

com bailes de gala como o Reveillon, debu
baile das flores, baile do Grêmio XV de]
três excelentes bailes de carnaval. Sarausn '

mingos à tarde. Festas de 15 anos comoj
serão as mesmas. Momentos que hoje em

.

tão guardados lá no fundo da memória co
fossem ursos hibernando. Pena que as p
mudam e procuram esquecer para não ter que
raro Os ursos insistem em dormir mesmo
chegada da primavera

O Bloco os "Bem Casados", no baile do Sábado, em traje estilizado lembrando
os anos 20. A partir da esquerda, Antônio Simões, Hilton eMalude Ritzmann,
Helena Coelho, Cynthia e Edir Kammradt e o então Capitão Sid

Bloco de jovens da sociedade canoinhense, fantasiado de "viajantes"
sibeméticos. Em primeiro plano, sentado no chão, Féres Seleme. Em destaque
centro na segunda fila, o elegante carnavalesco Modesto Zaniolo. A
identificação dos demais personagens fica por conta do leitor

BetoWoitexen, "O radialista"
Umbreve "remembet" deUJll

mais completos profission�� dev�
municação que Canoinhas Ja te

privilégio de ouvir. Dono de u[IJa
j'

vozes mais bem modulad�s q�ui
conheci, BetoWoitexen, de1]{�U !ll
ta saudade. Foi também, uJ!l, aJalhores mestres de cerimoD;1a1S aprigião dominando com mUlta pr
.' lapedade os detalhes do protoCO se�

. cada ocasião. Amigo leal, fi�l a�oe�
dogmas e ideais de vida, Gil� fejt�
invejado por muitos. Com erepW
como todo o ser humano, mas �t
to de virtudes que faltarn a [IJ

ó�
.

que o criticavam. Excelentere1oD8
critico perspicaz, e�cepc sW&
comunica�o�, culto, .d�dicado�beci8
oso da musica nativíste. CO

a'di'o."dor '

como poucos as "manhas

No auge de sua carreira, entrevistando o então
vereador de Três BarrasMilton Andrade, mais
tarde eleito prefeito daquele município

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




